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Santa Casa realiza Pedal Azul pela 
prevenção ao câncer de próstata 

Guarda Municipal de 
Pirapora participa de 
instruções em BH
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,60

Cotação eUrO - real

R$ 6,33

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 31º
Min. : 21º

O deputado Zé Reis, do Podemos e vice-lí-
der do Governo, anunciou a liberação de um 
tomógrafo computadorizada de ponta para o 
Hospital Municipal de Januária, no valor de R$ 
1.540.261,00, repassado pelo Estado, a seu pe-
dido, e que assim, oferecerá melhores serviços 
aos usuários do Sistema Único de Saude. O parla-
mentar recebeu o comunicado do secretário esta-
dual de Saúde, Fabio Bacheretti, que em corres-
pondência explicou que “com enorme satisfação 
que a Secretaria de Estado de Governo anuncia 
em nome do governador Romeu Zema, a disposi-
ção de repasses de recursos financeiros de inves-
timento destinados à aquisição de equipamentos 
para exame de tomografia computadorizada, no 
âmbito da Política de Atenção Hospitalar de Mi-
nas Gerais – Valora Minas. 

O poeta Aroldo Pereira, criado do Concur-
so Nacional Psiu Poético, em Montes Claros, 
foi homenageado em Belo Horizonte, durante 
o II Sarau Museu Clube da Esquina, em inicia-
tiva do poeta Nélio Torres, que salienta a inicia-
tiva do montesclarense, em realizar um evento 
desse nível, por 35 anos consecutivos e que faz 
parte do calendário nacional cultural. 

Obras fundamentais e indispensáveis para 
o estudo da realidade do Brasil. Assim é apre-
sentada a Biblioteca Básica Brasileira, uma 
coleção composta por 51 obras históricas de 
autores nacionais e internacionais, que tem a 
Universidade Estadual de Montes Claros como 
uma das vinte instituições contempladas em 
Minas Gerais.

Norte de Minas chega a 
2,1 milhões de vacinados 
contra a Covid-19
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Poeta de Montes Claros 
é homenageado em Belo 
Horizonte

deputado Zé Reis viabiliza tomógrafo 
para Januária

DIVULGAÇÃO

Unimontes é contemplada 
pela Fundação darcy 
Ribeiro com coleção 
de luxo 

Os prefeitos da microrregião de Ja-
nuária decidiram se unir para negocia-
rem um melhor contrato com a Copasa, 
concessionária estatal de água e esgoto. 
A reunião ocorreu na sexta-feira pas-
sada, em Conego Marinho, em evento 
com a participação das entidades muni-
cipalistas, como a Amams e o Cimams.  

Amams participa da reunião de prefeitos pela 
negociação de contratos com a Copasa

POLÍTiCA 4

POLÍTiCA 4

ReGiONAL 9

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO

O deputado federal Delegado Marcelo Frei-
tas (PSL/MG) participou, no último domingo 
(28), da inauguração de duas grandes obras no 
distrito de Serra Nova, da cidade de Rio Pardo 
de Minas: o pontilhão e o Mercado Municipal 
Novercino dos Reis.

Marcelo Freitas participa 
de inauguração de obras 
em Rio Pardo de Minas 

SAÚde 7

A Santa Casa de Montes Claros e as clínicas parceiras Radialis e Onco-
center realizaram o primeiro Pedal Azul em conscientização ao Novem-
bro Azul - mês de combate e prevenção ao câncer de próstata. O evento 
também foi marcado por um ‘laço humano’ para chamar a atenção da 
população em relação ao cuidado com a saúde e, em especial, os ho-
mens. 

SAÚde 7
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O dia 25 de novembro marca a data 
internacional da não-violência contra 
as mulheres. Em todo o mundo, cerca 
de 80% das mulheres já sofreram ou 
sofrerão algum tipo de violência. Essa 
estimativa não distingue raça, naciona-
lidade, religião ou situação financeira.

Na última terça-feira, o Brasil deu 
mais um passo importante na defesa 
das mulheres. Foi sancionada a Lei 
14.245, que prevê punição para atos 
contra a dignidade de vítimas de violên-
cia sexual e das testemunhas do proces-
so durante julgamentos.

Ao longo da vida, uma em cada três 
mulheres - cerca de 736 milhões de 
pessoas -, é submetida à violência física 
ou sexual por parte de seu parceiro ou 
violência sexual por parte de um não 
parceiro, segundo a ONU.

A causa do dia 25 de novembro não 
é apenas daquela mulher que foi violen-
tada, mutilada ou assassinada. Essa cau-
sa é para defender todas as mulheres 
que sofrem humilhações diariamente, 
sejam elas veladas ou explícitas.

A VIOLêNCIA NãO ExISTE 
SOMENTE NA FORMA DE AGRESSõES 

FíSICAS.

As Nações Unidas definem a violên-
cia contra as mulheres como “qualquer 
ato de violência de gênero que resulte 
ou possa resultar em danos ou sofri-
mentos físicos, sexuais ou mentais para 
as mulheres, inclusive ameaças de tais 
atos, coação ou privação arbitrária de 
liberdade, seja em vida pública ou pri-
vada”.

Ela ocorre por meios sutis, por 
onde normalmente se inicia, e evolui 
até sua forma mais grave, muitas vezes 
culminando em um feminicídio.

Um xingamento, críticas com o ob-
jetivo de abalar a autoestima da mulher, 
proibições de contato com amigos e 
familiares, controle psicológico ou fi-
nanceiro e violência política, afastando 
mulheres da vida pública, também es-
tão entre as formas de agressão.

Em 1999, a Assembleia Geral da Or-
ganização das Nações Unidas instituiu 
25 de novembro como o Dia Interna-
cional da Não-Violência Contra a Mu-
lher, em homenagem às “Mariposas”, 
como eram conhecidas as irmãs Pátria, 
Minerva e Maria Teresa.

Nesta data, em 1960, elas foram 
brutalmente assassinadas pelo ditador 

Rafael Leônidas Trujillo, da República 
Dominicana. Por combater o ditador, 
pagaram com a própria vida. Seus cor-
pos foram encontrados no fundo de 
um precipício, estrangulados, com os 
ossos quebrados. As mortes repercuti-
ram em todo o mundo, causando gran-
de comoção.

Depois de 60 anos, a violência con-
tra as mulheres ainda existe em todos 
os lugares, das relações domésticas ao 
assédio no ambiente de trabalho e na 
internet.

É preciso que essa reflexão sobre 
o cotidiano de violência que decorre 
de uma construção social desigual e 
hierárquica de poder entre homens e 
mulheres na sociedade extrapole o dia 
25 de novembro, com ações afirmativas 
e efetivas para mudar essa realidade.

Analisar as estatísticas de 2020 e 2021 relativas aos crimes de pedofilia no 
Estado e debater a implementação de novas políticas públicas para o combate 
e a prevenção ao abuso e à exploração sexual de crianças e adolescentes. 
Este é o objetivo da audiência pública que a Comissão de Segurança Pública 
realiza hoje (30), a partir das 14 horas, no Auditório da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG). O debate atende a requerimento das deputadas 
Delegada Sheila (PSL), Celise Laviola (MDB) e Ione Pinheiro (DEM) e do de-
putado Gustavo Mitre (PSC). Eles são integrantes da Frente Parlamentar Mista 
“Juntos Contra a Pedofilia”, criada em setembro de 2019. Como pano de fun-
do do debate está o suposto crescimento nesse tipo de violência em virtude 
do isolamento social imposto pela pandemia de Covid-19, conforme lembra 
Delegada Sheila, que é vice-presidente da Comissão de Segurança Pública. 
(Portal ALMG)

COMISSãO APROVA PREFERêNCIA PARA 
MICROEMPREENDEDORES NAS PARCERIAS DOS 

INSTITUTOS FEDERAIS

A Comissão de Ciência e Tecnologia, Comunicação e Informática da Câ-
mara dos Deputados aprovou projeto de lei que concede preferência aos 
microempreendedores individuais e às micro e pequenas empresas nas par-
cerias estabelecidas pelos Institutos Federais com o setor produtivo.

O projeto (PL 2731/20), do deputado Marreca Filho (Patriota-MA), foi 
aprovado na forma de substitutivo do relator, deputado Luiz Lima (PSL-RJ).

“Ao estreitar as relações entre essas entidades e os empreendimentos de 
menor porte, a proposta contribuirá não somente para fomentar a inovação 
no ambiente empresarial, mas também para acelerar o processo de apropria-
ção dos avanços tecnológicos pelas pequenas empresas, gerando benefícios 
para um universo potencial de milhões de empreendedores”, avaliou Luiz 
Lima.

No substitutivo, o relator deixa claro que o tratamento dado ao micro-
empreendedores individuais, microempresas e empresas de pequeno porte 
será preferência, mas não exclusivo. A ideia, segundo Lima, é não excluir das 
empresas de maior porte as oportunidades de colaboração com os entes vin-
culados à Rede Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica. 
(Agência Câmara)

DEPUTADOS qUESTIONAM SOBRE REGIME 
DE RECUPERAçãO FISCAL

A  adesão de Minas Gerais ao Regime de Recuperação Fiscal (RRF) propos-
to pela União pautou a maior parte dos questionamentos dos deputados ao 
secretário de Estado de Fazenda, Gustavo Barbosa, nesta segunda-feira (29), 
na primeira reunião do 2º ciclo do Assembleia Fiscaliza 2021.

A iniciativa da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG), que refor-
ça o papel fiscalizador do Parlamento mineiro sobre as ações do Executivo 
e o andamento das políticas públicas no Estado, prossegue até o dia 13 de 
dezembro.

A reunião desta segunda (29) foi conduzida pelas Comissões de Fiscaliza-
ção Financeira e Orçamentária, de Desenvolvimento Econômico, de Defesa 
do Consumidor e do Contribuinte e Extraordinária das Privatizações.

O deputado Hely Tarqüínio (PV), que preside a FFO, fez diversos questio-
namentos sobre os impactos da adesão ao RRF para os servidores públicos, 
para as estatais mineiras e para o Estado como um todo. (Portal ALMG)

SENADO TEM SEMANA DE ESFORçO CONCENTRADO, COM SABATI-
NAS DE AUTORIDADES E PEC DOS PRECATóRIOS

    
Esta semana é de esforço concentrado no Senado Federal. A ideia é votar 

indicações de autoridades e embaixadores, pedidos de empréstimos interna-
cionais, projetos e propostas de emendas à Constituição tidas como urgentes 
e que precisam ser aprovadas até o final do ano. Uma das propostas é a PEC 
dos Precatórios (PEC 23/2021). O relator, Fernando Bezerra Coelho (MDB
-PE), quer direcionar qualquer sobra que venha a aparecer no Orçamento 
para programas sociais, como o Auxílio Brasil. (Agência Senado) 

COMISSãO APROVA PAGAMENTO AUTOMáTICO DE BENEFíCIO PREVI-
DENCIáRIO PARA IDOSO COM MAIS DE 75 ANOS

A Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa da Câmara dos De-
putados aprovou projeto de lei que prevê o pagamento automático de be-
nefícios previdenciários, como pensão por morte ou Benefício de Prestação 
Continuada (BPC), a pessoas com 75 anos ou mais.

Na prática, o texto altera a Lei de Planos e Benefícios da Previdência Social 
e o Estatuto do Idoso para assegurar a concessão do benefício imediatamente 
após o prazo de 45 dias que o Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) 
tem para fazer a análise técnica da documentação apresentada pelo segurado.

Atualmente, um regulamento da Previdência Social (Decreto 3.048/99) 
permite que o INSS estenda esse prazo se houver “justificativa administrativa 
ou outras providências a cargo do segurado”, prevendo a retomada da conta-
gem de prazo somente após o fim das pendências.

O Projeto de Lei 2552/20, da deputada Rosana Valle (PSB-SP), foi apro-
vado com o parecer favorável do relator, deputado Ossesio Silva (Republi-
canos-PE). “O objetivo é viabilizar o acesso da população idosa a benefícios 
previdenciários de forma rápida, prevendo a concessão do benefício em 
caráter temporário até que a análise do processo seja concluída”, disse ele. 
(Agência Senado)

Os traumas psicológicos sofridos por mulheres 
vítimas de violência (Parte 3)

O Brasil precisa ser sério e os 
políticos, também

ANdRÉA LAdiSLAU
PSiCANALiSTA

GReGÓRiO JOSÉ
JORNALiSTA, RAdiALiSTA e FiLÓSOFO COM PÓS-GRA-

dUAÇÃO eM GeSTÃO eSCOLAR e eM CiêNCiA POLÍTiCA e 
MBA eM GeSTÃO PÚBLiCA

Nos últimos anos temos visto que, 
algumas prefeituras e governos esta-
duais, mas, os primeiros vivenciam o 
sofrimento maior a cada nova eleição. 
Isso porque, o prefeito que tenta a 
reeleição e não consegue, enxuga, ao 
máximo o orçamento do ano subse-
quente, colocando em risco a admi-
nistração, no primeiro ano de manda-
to o seu sucessor.

Portanto, os congressistas deve-
riam modificar a lei que prevê o or-
çamento anual para o mês de julho, 
no mais tardar. Assim, o prefeito que 
tentar a reeleição não poderá sufocar 
o seu adversário e estrangular investi-
mentos na cidade em que vive.

Dito isto é que, tendo ele a inten-
ção de administrar o município por 
mais quatro anos, jamais irá sangrar 
seu orçamento para o próximo pe-
ríodo. Vai que ele se reelege. Onde 
buscará recursos para investimento?

Hoje, o derrotado em outubro (a 
cada quatro anos), apresenta às Câ-
maras de Vereadores um orçamento 
minguado e que não prevê folga ou 
novos investimentos para o municí-
pio. quer tornar a vida do sucessor 
um “inferno” total. Um aperta daqui 
e folga dali que não é possível fazer 
nada.

Alguns prefeitos derrotados che-

gam ao disparate de fechar a prefeitu-
ra nos últimos dias quase que dando 
férias coletivas aos servidores e, neste 
período, deleta programas e projetos, 
retiram nomes de listas, fazem o “Zé 
Telo” para que, o sucessor não saiba 
nem o que fazer.

São listas de credores que desa-
parecem, notas que não são encon-
tradas, programas a serem instala-
dos, enfim, é um Deus nos acuda 
quando chega gente nova para as-
sumir um mandato.

Se os nossos representantes na 
Câmara Federal e Senado muda-
rem as regras, agora, antecipando 
a apresentação de “Dotação orça-

mentária” para ano seguinte até 
julho, evitará estes transtornos vi-
venciados em grande parte do País 
onde o atual mandatário municipal 
não foi reeleito.

E, o problema maior desta falta 
de senso e respeito com a “coisa 
pública” é que o prefeito derrotado 
no último pleito diz que cuida de 
sua gente, seu povo. E não tem o 
menor pudor em arrastar garganta 
para falar que ama sua cidade. Ora, 
que falta de respeito com quem 
mora ao seu lado.

quem age desta maneira não 
pode, e não deve, jamais represen-
tar um povo.

O principal é resgatar o amor 
próprio e a autoestima, ressignificar 
as experiências ruins, compreender 
o que faz você se sentir dessa forma 
e considerar o fato de que se afastar 
de pessoas assim pode ser a única sa-
ída para uma vida tranquila, uma vez 
que pessoas com esse perfil tóxico 
nem sempre estão propensas a modi-
ficações, principalmente se possuírem 
evidências de psicopatia.

O abusador, provavelmente, age 
assim por já ter sido abusado, mas 
suas dores não podem justificar suas 
atitudes. Já o abusado, deve entender 

que tipo de interação exerce na dupla 
e porque ainda está consumindo esse 
sofrimento.

O amor verdadeiro é aquele que te 
eleva e que te coloca no caminho da 
sua evolução, e não aquele que põe 
uma pedra em cima da sua semente 
a impedindo de crescer e florescer. O 
amor verdadeiro não tem razões para 
agredir moralmente, verbalmente, psi-
cologicamente ou fisicamente, porque 
ele vem apenas para fazer o bem. Não 
se iluda com relacionamentos que 
não acrescentem.

Respeite a si mesmo e entenda, o 

importante é não desistir de buscar 
ser feliz. Todos merecemos uma cons-
trução familiar saudável, ou mesmo 
relações interpessoais equilibradas. 
Fortaleça seu inconsciente e entenda a 
força que tem. Ame-se acima de tudo e 
não permita que diminuam seu valor.

Enfim, a autoavaliação e o amor 
próprio são peças chaves para se curar 
de uma relação tóxica. Afinal, se você 
não se valoriza e não se ama, acha 
mesmo que os outros farão isso por 
você?

Olhe para as relações em que está 
envolvido e perceba se virou refém da 

situação.
Não permita, em hipótese alguma, 

a perpetuação de abusos físicos ou 
emocionais que interferem em sua 
felicidade.

Busque ajuda de um profissional 
de saúde mental para que possa for-
talecer sua personalidade e resgatar 
sua autoestima, além disso, denuncie 
as agressões aos órgãos competentes 
o quanto antes.

Não espere acontecer uma tragé-
dia, como tantas que temos presencia-
do. Reflita e acredite em sua própria 
mudança.
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O fim da violência contra a mulher
é causa de direitos humanos

NFT: um caminho sem volta para a arte 
digital e para o mundo

RAQUeL KOBASHi GALLiNATi
PReSideNTe dO SiNdiCATO dOS deLeGAdOS de POLÍCiA dO eSTAdO de SÃO 
PAULO e diReTORA dA ASSOCiAÇÃO dOS deLeGAdOS de POLÍCiA dO BRASiL

ANdRÉ HOLZMeiSTeR
ARTiSTA, PiONeiRO dA COMPUTAÇÃO 

GRáFiCA diGiTAL 

Violência sexual contra 
criança e adolescente 

será discutida
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Um dos conceitos que eu venho 
analisando nos últimos anos é uma re-
flexão sobre o momento artístico atual. 
Estamos vivendo um novo Iluminismo 
- movimento que nasceu na época re-
nascentista no século xV, no qual o pro-
gresso humano passou a ser entendido 
não apenas pelo viés da ciência, mas 
também pelo desenvolvimento literário, 
teórico e artístico - com a revolução di-
gital.

Esse novo momento da humanida-
de, com o avanço da tecnologia em to-
dos os campos - incluindo na arte - abriu 
um horizonte infinito para o acesso a 
ferramentas de produção que até então 
viviam somente no imaginário, assim 
como a explosão de novos talentos na 
produção de arte digital.

Dos pincéis, telas e tintas, a arte 
também encontrou morada nos com-
putadores, nos programas gráficos e na 
internet. Um dos pontos importantes 
dessa revolução foi o desenvolvimento 
da tecnologia blockchain, que possibili-
tou aos artistas digitais obter uma certifi-
cação de propriedade de suas obras - ou 
NFT (ou No Fungible Token).

Um NFT atrelado a um asset digi-
tal - uma imagem, foto, vídeo, música, 
entre outros - faz desse item algo único 
perante o mundo, abrindo espaço para 
investidores e colecionadores interessa-
dos em investir dinheiro de verdade na 
aquisição de obras e ativos digitais.

Uma analogia que ilustra bem esse 

cenário é o casaco que minha avó dei-
xou de herança para mim. Podem ter 
várias peças idênticas, da mesma marca 
e cor circulando por aí, mas nenhum 
deles é o “casaco da minha avó”. No uni-
verso digital, tudo o que está disponível 
pode ser copiado. Uma música, um 
filme ou até mesmo uma obra de arte. 
Antecedendo ao blockchain, não havia 
mecanismo algum que possibilitasse ser 
“dono” de algo único no mundo virtual.

Vou trazer alguns exemplos. O retra-
to da Monalisa, de Leonardo Da Vinci, 
que está exposto no Museu do Louvre, 
na França, corre o mundo todo por 
meio da reprodução de sua imagem. 
Porém, a obra original, assinada pelo ar-
tista italiano, está na França. A Monalisa 
é o perfeito exemplo de quanto mais a 
imagem do original for reproduzida, 
mais conhecida a obra fica, e portanto 
mais valiosa ela se torna.

O blockchain confere a possibilida-
de de um asset digital ser considerado 
único e transferível por meio de “smart 
contracts”, ou contratos inteligentes. 
quando esse item único troca de mão 
somente o novo dono tem esse certifi-
cado digital.

Como o universo dos NFTs ainda é 
algo novo, Não acho possível ainda co-
locar tudo que é produzido dentro de 
um rótulo de um movimento artístico, 
como foi no passado, Modernismo, 
Cubismo, impressionismo etc… a va-
riedade de estilos é enorme, mas cer-

tamente esse movimento artístico, essa 
revolução digital estará nos livros de 
história da arte como um dos momen-
tos mais importantes, tão quanto foi a 
renascença. Não existe mais algo com 
cara de NFT, certamente temos várias 
tendências, mas cada vez mais vemos 
mais artistas aderindo e diluindo o que 
no início era considerado cara de NFT. 
Eu, como artista, uso meu estilo de cria-
ção ao longo dos anos e sigo com essa 
marca registrada nessa nova realidade.

Antigamente, antes da era digital, 
ter acesso a arte era algo para poucos, 
inclusive para os próprios artistas. Na 
época pós Idade Média, era difícil ter 
acesso aos materiais para a produção de 
obras de arte. Além disso, era necessário 
ter alguém que apadrinhasse o artista 
para ajudá-lo a seguir com a produção 
de suas obras. Por isso vemos a maior 
parte das obras atreladas a retratos da 
nobreza ou encomendadas pela Igreja 
que eram quem podia pagar, não só o 
custo da mão de obra dos artistas, mas 
também o custo de materiais, imagina 
o custo de produzir os pigmentos das 
tintas naquela época.

Hoje o panorama é muito diferente. 
A revolução digital proporcionou a de-
mocratização da produção de arte, as-
sim como a exposição de artistas talen-
tosos que até então não tinham espaço 
para mostrar as suas obras.

Como exposto anteriormente, a 
reprodutibilidade de um NFT depõe a 

favor de sua valorização. quanto mais 
ela for copiada, mais ela fica conhecida 
e seu original se torna cada vez mais 
valioso. É daí que vem o valor de NFTs 
baseados em memes famosos, Nyan Cat 
por exemplo, em 2 de Abril 2011 o ar-
tista Christopher Torres postou um Gif 
animado que viralizou. Todo mundo 
copiou e repostou, mas o criador do 
meme o colocou a venda em Fevereiro 
de 2021 e foi arrematado por 300 Ether, 
1.42 Milhão de dólares na cotação de 
hoje, ou 7.68 Milhões de Reais. O va-
lor dessa obra não está nos pixels dela, 
e sim na história dessa arte, no fato de 
tantas pessoas a reconhecerem porque 
ela foi reproduzida a exaustão.

Uma coisa eu sei: o NFT veio para 
ficar e não envolve somente o univer-
so artístico. quem está entrando nesse 
universo dos NFTs hoje, daqui a alguns 
anos será considerado um pioneiro nes-
te movimento.

Os artistas de verdade, que não são 
aventureiros, devem perdurar. E quem 
investir agora nesse tipo de ativo tende a 
se dar bem no futuro. Veja o que aconte-
ceu com o Bitcoin! Se eu pudesse voltar 
20 anos, eu diria ao jovem André: Invista 
em Bitcoin! Acho que se meu eu de da-
qui a 20 anos voltasse no tempo, hoje 
ele me diria, invista em NFTs.

O que estamos vendo hoje é apenas 
a ponta de um iceberg gigantesco que 
está vindo aí para mudar a economia do 
mundo.
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Parlamentar diz que falta agilidade e 
quer menos Burocracia no SUS
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Programa "Artes nas Praças" é 
replicado na capital mineira 

Sabatina de André Mendonça 
é marcada para quarta-feira 
no Senado

Senado aprova PL que regulamenta a
profissão de despachante documentalista

Os poderes estão 
invertidos?

Oh, minha gente eu digo e 
repito... A nossa gloriosa terri-
nha do Bananal não é mesmo 
uma terra seria... Charles De 
Gaulle tinha mesmo razão ao 
dizer que por cá nada é feito 
com seriedade e a nossa de-
mocracia é uma adolescente 
inconsequente e estamos as-
sistindo os poderes não se 
respeitando e não entro no 
mérito por não ser advogado... 
Mas foi certo o judiciário in-
tervir no Legislativo a pedido 
do Executivo e obrigar a fazer 
uma reunião? Eu acho que 
não... Pois pra que ter poderes 
diferentes? Se o Judiciário e o 
Ministério Público têm tanto 
poder, precisa de Legislativo e 
nem os brazuquinhas escolher 
os seus representantes legais? 
Esquisito, né?

Eita que agora temos
 frango de proveta

Pois então, minha gente 
mais que biita... Tem coisas 
que são muito loucas e não 
dá para explicar... Primeiro o 
frango fica resfriado e mata no 
mundo todo... Agora tem fran-
go de proveta? Isso mesmo e 
não sei para que... O galo é 
meio ligeirinho no seu ato de 
bobiça... Mas é seguro e fatal... 
Mas os estudiosos querem ti-
rar do galo esse serviço que 
ele faz muito bem há várias 
centenas de anos... Será que o 
frango de proveta é melhor ou 
tem a carne melhorada para 
quem não quer engordar? Eu 
não sei... Mas posso imaginar 
que até as galinhas estejam 
chateadas... Pois perderão o 
seu momento de bobiça com 
o amado por causa da loucura 
dos cientistas, né.

Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... 
Não adianta mais tentar me 
falar de alguma coisa séria 
que eu não vou mais escutar... 
Afinal de contas chegou o mo-
mento do nosso besteirol de 
cada dia... E tenho que oxige-
nar no meu glorioso coquinho 
com uma tremenda dose de 
bom humor. Um dia um homi-
nho todo tímido e assalariado 
estava doidinho de amor pela 
filha do fazendeiro mor do 
lugar... E ela incentivou ele a 
pedir sua mão para o seu pai... 
Lá foi ele... O pai sapecou... 
quanto tu ganha? Um salário 
e meio de merrequinha... E 
o fazendeiro mor gritou bem 
alto... Olha aqui rapaz... Minha 
filha esta acostumada com o 
bom e do melhor e com essa 
merrequinha não dá nem para 
comprar papel higiênico para 
ela... Ao sair a menina quis sa-
ber como foi a conversa e ele 
sapecou... Sua cagona... Cru-
zes ele não entendeu nada.

AVAMS é igual 
lobisomem

Meninos... Um dia quan-
do o então vereador... João 
Hamilton foi o presidente da 
AVAMS... que é uma associa-
ção que congrega os vereado-
res da área da Sudene... Era 
só sucesso... Era uma entidade 
respeitada... Séria e tinha um 
poder de fogo igual á AMAMS... 
Mas o tempo foi passando e 
mudando de presidente e fo-
ram fazendo cagadas em cima 
de cagada e hoje simplesmen-
te sumiu... A Avams é igual lo-
bisomem... Todos sabem que 
existe... Mas ninguém vê... É 

lamentável que ninguém faz nada 
para erguer a entidade... Ou en-
tão que se crie uma nova... Pois 
os vereadores sem uma entidade 
não somam muita força não... Te-
mos super valores individuais cá.

Quem é o estelionatário?

Deixa-me levantar uma ques-
tão por cá que é muito seria... É 
que o meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de 
Cotoquinho está aqui me per-
guntando sobre aquele manjado 
golpe do bilhete premiado... Ele 
quer saber quem de fato é o este-
lionatário... quem oferece o falso 
bilhete e se passa por analfabeto 
ou o cidadão que se julga esper-
to demais e quer levar vantagem 
pensando que pode passar o fal-
so jacu para trás? Pois é uma boa 
pergunta... Pois esse golpe só caí 
quem é extremamente ambicioso 
e que é adepto a lei de Gerson... 
quer levar vantagem em tudo... 
Pois é... Já dizia o sábio Piazza lá 
dos Morrinhos... Malandro de-
mais vira bicho e a razão? É...

Até a barragem saiu e o 
Mocão?

Eu agora acredito que mesmo 
lugares onde tem um coquinho 
de jegue enterrado ou sapo curu-
ru ainda pode ser revertido para 
o bem... Claro ué... Pois quem é 
que em sã consciência acredita-
ria que um dia o governo federal 
iria autorizar o início da obra da 
barragem de Jequitaí? Eu nunqui-
nha que acreditei e queimei a lín-
gua... E o Mocão deve ter duas ca-
beças de jegue enterrada naquele 
local e uns dois sapos cururus da 
áfrica e por lá tem que ir pastores 
e fazer uma oração forte... Pois 
do contrario vamos ouvir falar do 
Mocão até no ano de 2038 isso 
mesmo... Ah também pensando 
bem... Nem time nós tempos né 
mesmo? Mas seria bom o Mo-
cão...

Vingança política

ás vezes eu fico muito triste 
com o ser humano... Estão cada 
vez mais parecidos com animais 
e daqueles selvagens... Não po-
dem divergir uns bocadinhos que 
alguém logo quer pegar um pau 
de fogo para resolver o problema 
na azeitona quente... Todo mun-
do já ouviu falar finado Augusto 
Pinochet que agora deve estar 
beirando os 800 anos... Ele co-
meteu muitos erros... Mas alguns 
políticos rancorosos querem a 
todo custo linchar a memoria do 
idoso militar? Então cadê os fami-
gerados Direitos Humanos? que 
até o momento não se manifes-
tou? Olha menino vai cumprir o 
seu papel... Pois além ele partiu 
viveu cercado e bajulado... Mas 
sem poder...

Montei no Porco

Pois muito que bem moçadi-
nha do bem... Nesse momento 
estou picando a mula... Deitando 
o cabelo... Caindo no capinado 
e capando o gato... E, por favor, 
não vá fazer nenhum tipo de es-
tripulia que não estarei por perto 
para te acudir de jeito maneira 
nenhuma... E não vá fazer nenhu-
ma bobagem e sossegue o seu fa-
cho e por favor lembre-se: “Pois 
onde há inveja e sentimento, aí há 
confusão e toda obra má”... Para 
pensar.

Fuso do dia – As pessoas ingra-
tas... Pois a madrasta de todas as 
maldades é sem dúvida nenhuma a 
ingratidão que elimina toda e qual-
quer virtude que um ser humano 
tenha... xô, coisa ruim... Fora...

Xonado do dia – As pessoas 
que sempre lembram pra todo o 
contexto do que já fizera na vida 
e não apenas uma coisa localizada 
para julgar... Esse merece aplau-
sos e é reconhecidamente grato e 
certamente abençoado... Sucesso 
a todos os guerreiros que pensam 
assim... Fui!

Última

O Senado aprovou a regula-
mentação da profissão de despa-
chante documentalista. O projeto 
de lei (PL) referente ao tema foi 
aprovado pela Câmara dos De-
putados e agora segue para san-
ção presidencial. O despachante 
documentalista é o profissional 
responsável por acompanhar a 
tramitação de processos e proce-
dimentos de terceiros em órgãos 

públicos. Da mesma maneira, 
deve cumprir diligências, anexar 
documentos, prestar esclareci-
mentos, solicitar informações e 
relatórios, bem como executar 
todos os atos pertinentes e necessá-
rios à mediação ou à representação.

Segundo o relator do PL no 
Senado, Otto Alencar (PSD-BA), o 
despachante documentalista “atua, 
majoritariamente, na desburocrati-

zação da vida do cidadão brasileiro 
em seus afazeres junto à adminis-
tração pública de qualquer dos 
entes federados”. Na avaliação do 
relator, esse profissional poupa o 
tempo de seus clientes e previne 
a existência de conflitos evitáveis 
entre a administração pública e 
aqueles que o profissional está 
representando.

Pelo texto aprovado, para 

exercer a profissão será obrigató-
rio estar registrado no Conselho 
Federal ou nos Conselhos Re-
gionais dos Despachantes Docu-
mentalistas, constituídos pela Lei 
10.602, de 2002). O profissional 
terá que ser maior de 18 anos ou 
emancipado, e graduado em cur-
so tecnológico de despachante 
documentalista, reconhecido pela 
legislação. (Agência Brasil)

Os programas “Para Além das 
Prisões” e “Jardim Para Borboletas”, 
executados pela Prefeitura de Mon-
tes Claros em parceria com o Mi-
nistério Público do Meio Ambiente 
e outras entidades, transformaram 
Montes Claros numa verdadeira 
galeria de arte a céu aberto, além 
de ter dado mais dignidade aos 
reeducandos do sistema prisional 
e às pessoas em situação de rua. O 
sucesso desses programas foi tão 
grande que eles agora estão sendo 

implantados em Belo Horizonte, 
por meio do programa “Caminhos”.

Um dos mais belos cartões pos-
tais da capital mineira, o Parque 
Serra do Curral, receberá, em no-
vembro, a primeira intervenção do 
programa. No local, será instalada 
uma escultura em homenagem ao 
renomado ambientalista e ex-pre-
sidente da Fundação Zoobotânica, 
Hugo Eiras Furquim Werneck.

O programa tem como proposta 
a reintegração à sociedade da po-

pulação em situação de  vulnerabi-
lidade social por meio do acesso ao 
trabalho, à arte e à cultura. A obra 
que será instalada é o resultado do 
trabalho de quatro pessoas que es-
tiveram em situação de rua e foram 
atendidas pelo INAPER (Instituto 
de Apoio e Orientação a Pessoas 
em Situação de Rua) e coordena-
das pelo artista plástico Gu Ferreira 
(responsável pela realização de di-
versas obras em Montes Claros), em 
parceria com o Ministério Público 

de Minas Gerais (MPMG).
O coordenador de Inclusão e 

Mobilização Sociais, promotor Pau-
lo César Vicente de Lima, lembra 
que o ambientalista Hugo Werneck 
costumava dizer que “vivemos na 
mesma casa”, e por isso ele enten-
de que o MPMG deve trabalhar com 
e não contra alguém, para que pos-
samos viver em “comum unidade”, 
sem a exclusão das empresas. “Não 
há outro caminho, ninguém trans-
forma o mundo sozinho”, ressaltou. 

Nesta quarta-feira (1º), a partir 
das 9h, a sabatina do ex-ministro 
da Justiça e ex-advogado-geral da 
União, André Mendonça, para a 
vaga de ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF). Ela será 
realizada na Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ) do Senado e 
terá como relatora a senadora Eli-
ziane Gama (Cidadania-MA), in-
dicada pelo presidente da comis-
são, Davi Alcolumbre (DEM-AP). 

“Vou me pautar por informa-
ções e também pela boa técnica 
legislativa, sem qualquer precon-
ceito político, ideológico e muito 
menos religioso. O que importa 
neste momento é o currículo e a 
capacidade técnica do indicado”, 
disse a parlamentar. André Men-
donça foi indicado a uma vaga no 
STF pelo presidente Jair Bolso-
naro no dia 13 de julho. A men-
sagem com a indicação chegou à 
CCJ no dia 18 de agosto.

A demora de Alcolumbre em 
agendar a sabatina foi questiona-
da por diversos parlamentares, 

fato que gerou incômodo e foi 
classificado como um “embara-
ço” pelo presidente da comissão. 

Segundo Alcolumbre, a definição 
sobre a pauta das comissões e do 
plenário cabe aos presidentes e a 

escolha não tem a ver com reli-
gião ou ideologia. (Agência Bra-
sil)
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O vereador Raimundo do INSS 
disse que, no Brasil, pacientes com 
doenças raras enfrentam “diversas 
barreiras” para conseguir tratamen-
to especializado e medicamentos e 
afirma, ainda, que como não existe 
uma política integrada de tratamen-
to desses males, o atendimento 
ocorre de forma “fragmentada”, na 
opinião do vereador. Dados do Mi-
nistério da Saúde citados pelo estu-
do apontam que há 26 protocolos 
clínicos para doenças raras no âm-
bito do SUS (Sistema Único de Saú-
de) - esses protocolos são a “porta 
de entrada” para a assistência para 
doenças raras na saúde pública. 

O ministério contabiliza 45 me-
dicamentos, tratamentos cirúrgicos 
e clínicos para doenças raras, 70 
mil consultas realizadas e mais de 
560 procedimentos laboratoriais 
para tratamento e diagnóstico, a 
custos de mais de R$ 4 bilhões por 
ano. Mas, segundo Raimundo, além 
de algumas doenças não estarem 
inseridas em nenhum protocolo, 
apenas um dos 18 protocolos pre-
vê o uso de “drogas órfãs”, que são 
medicamentos específicos para do-
enças raras ou negligenciadas. 

Com isso, muitos pacientes do 
SUS acabam tendo acesso apenas 
a medicamentos paliativos, “que 
amenizam os sintomas das doen-
ças, mas não interferem em sua 

evolução. É preciso levar a sério e 
dar agilidade ao órgão na liberação 
de remédios para essas pessoas que 
sofrem com essas doenças raras. 
Entendo que a classe política tem 

que se mobilizar para criar mecanis-
mo e dar agilidade para amenizar o 
sofrimento dessas pessoas que me-
recem ser priorizadas as suas reivin-
dicações”, disse.
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Marcelo Freitas participa da inauguração de 
obras em Rio Pardo de Minas 

Câmara de Vereadores concede título ao 
comandante do 10º BPM

Deputado Zé Reis viabiliza tomógrafo 
para Januária

GIRLENO ALENCAR

O deputado Zé Reis, do Pode-
mos e vice-líder do Governo, anun-
ciou a liberação de um tomógrafo 
computadorizada de ponta para o 
Hospital Municipal de Januária, no 
valor de R$ 1.540.261,00, repassa-
do pelo Estado, a seu pedido, e que 
assim, oferecerá melhores serviços 
aos usuários do Sistema Único de 
Saude. O parlamentar recebeu o 
comunicado do secretário esta-
dual de Saúde, Fabio Bacheretti, 
que em correspondência explicou 
que “com enorme satisfação que a 
Secretaria de Estado de Governo 
anuncia em nome do governador 
Romeu Zema, a disposição de re-
passes de recursos financeiros de 
investimento destinados à aquisi-
ção de equipamentos para exame 
de tomografia computadorizada, 
no âmbito da Política de Atenção 
Hospitalar de Minas Gerais – Valo-
ra Minas. O valor a ser repassado 

por equipamento de exame de to-
mografia computadorizada é de R$ 
1.540.261,00”.

A ação é esforço do Governo de 
Minas, por intermédio da Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Gerais 
e da Comissão Intergestores Bipar-
tite do Sistema Único de Saúde do 
Estado de Minas Gerais - CIB-SUS/
MG, para fortalecimento das ações 
assistenciais de saúde do estado 
de Minas Gerais. A Secretaria de 
Estado de Governo entende que o 
fortalecimento das ações assisten-
ciais de saúde do estado de Minas 
Gerais se deve à união de forças dos 
poderes do Estado, cuja prioridade 
inquestionável é a saúde e bem-es-
tar do povo mineiro. Reis lembra 
que esse tomógrafo ficará disponível 
para atender a população de toda 
microrregião, agregando mais quali-
dade para os pacientes. “O prefeito 
Maurício Almeida tem investido no 
Hospital Municipal, para melhorar a 
qualidade do serviço prestado a po-

pulação. Vários outros serviços ainda 
virão”, explica o deputado.

O deputado Zé Reis explica que 
“esteve na Cidade Administrativa, 
juntamente com o Secretário de Es-
tado de Saúde, Fábio Baccheretti. 
Na reunião foi anunciada a aquisição 
de um tomógrafo de 16 canais, no 
valor de R$ 1,5 milhão, voltado para 
a assistência de saúde em diversos 
municípios da microrregião de Ja-
nuária. Essa conquista beneficiará a 
população possibilitando uma maior 
assistência em exames, urgências e 
cirurgias. “Agradeço ao governador 
Romeu Zema e ao secretário Fábio 
pela receptividade e atenção com as 
nossas demandas do Norte de Minas. 
Me sinto extremamente feliz em po-
der ser uma ponte, como deputado 
estadual, levando melhorias para 
a nossa #GentequeVale Agradeço 
também ao governador Romeu Zema 
pelo excelente trabalho desenvolvido 
em favor do povo mineiro”, destacou 
Reis.

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) partici-
pou, no último domingo (28), da 
inauguração de duas grandes obras 
no distrito de Serra Nova, da cidade 
de Rio Pardo de Minas: o pontilhão 

e o Mercado Municipal Novercino 
dos Reis. 

Acompanhado do Prefeito da ci-
dade, Tuquinha, e do vice-prefeito, 
Davitt Bastos, o parlamentar, que já 
destinou recursos de cerca de R$ 5 

milhões para investimentos na cida-
de, destacou a importância do forta-
lecimento dos municípios. “Através 
do nosso trabalho, temos possibilita-
do aos municípios mineiros a efetiva 
execução de ações e políticas públi-
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cas voltadas ao pleno desenvolvi-
mento e à melhoria da qualidade de 
vida da população. A administração 
‘Trabalhando com nossa Gente’, dos 
nossos amigos Tuquinha e Davitt, 
conta com o nosso integral apoio 
para o fortalecimento do homem do 
campo e mais qualidade de vida para 
todos”, afirmou Freitas.

Ainda segundo o parlamentar, 
as obras inauguradas contribuirão, 
sobremaneira, para a melhoria das 
condições de trabalho do homem 
do campo, crescimento da econo-
mia e do turismo. 

“Essas são obras de grande im-
portância para garantir maior segu-
rança no tráfego de pessoas e no 
escoamento da produção agrícola, 
além de fomentar a economia e o 
turismo local, onde está sediado o 
Parque Estadual de Serra Nova, co-
nhecido por suas riquezas naturais, 
com diversas nascentes e belas ca-
choeiras”, declarou Marcelo Freitas. 

O parlamentar reforçou seu 

compromisso em prol do desenvol-
vimento de Minas Gerais. “Nosso 
mandato é focado nos municípios 
de pequeno e médio porte, nas pes-
soas que trabalham no campo e que 
certamente dão sustentação às famí-
lias, especialmente com os alimen-
tos produzidos. Também buscamos 
incansavelmente atender às deman-
das das mais diversas áreas como 
saúde, educação, segurança pública, 
esporte, cultura, e, especialmente 
geração de emprego e renda, para 
que todos tenham dignidade e me-
lhores condições de vida”, concluiu 
o deputado. 

O prefeito Tuquinha afirmou que 
a população rio-pardense tem no 
deputado Marcelo Freitas a certeza 
de dias melhores. “Hoje podemos 
afirmar temos um representante 
legítimo na Câmara dos Deputados 
e junto aos governos Federal e Es-
tadual. O deputado Marcelo Freitas 
tem apoiado e dado atenção especial 
para Rio Pardo de Minas e a todas as 

cidades de nossa região, para que 
nós, gestores municipais, possamos 
desenvolver nosso trabalho com a 
certeza de que atenderemos os an-
seios da população”, declarou Tu-
quinha. 

PRESENçAS - Também participa-
ram da solenidade de inauguração 
das obras: o deputado estadual, Gil 
Pereira; o presidente da Associação 
Comunitária de Serra Nova, Uilson 
Santos; a gerente do Parque Estadu-
al, Grazielly Costa; a presidente da 
Câmara Municipal, Maria Neuza; os 
vereadores Gilvânio Melo, Fernan-
dão da Academia, Donizete do Tra-
çadal, Cícero da Cancela e Gilcésio 
Souza; secretários municipais; os 
prefeitos de Santo Antônio do Re-
tiro, Ivo do Sindicato e; de Catuti, 
Delermando França; o presidente 
da Câmara dos Vereadores de Monte 
Azul, Fabrício do Riachinho; e mora-
dores do distrito. (GISSELLE NIZA – 
Colaboradora)

Em sessão solene realizada na 
noite de sexta-feira (26), a Câmara 
de Vereadores prestou homena-
gem ao tenente-coronel, Giovane 
Rodrigues de Oliveira com o Título 
de Cidadão Benemérito de Montes 
Claros, em reconhecimento ao servi-
ço prestado ao município. O evento 
contou com a participação de auto-
ridades representantes de diversos 
setores da sociedade.

O título é oferecido às autorida-
des nascidas ou não no município e 
que contribuíram de alguma forma 
para o desenvolvimento, segurança 
e com importante atuação na socie-
dade. O tenente-coronel Giovane 
Rodrigues é natural de Montes Cla-
ros e atualmente é comandante do 
10° batalhão de Polícia Militar.

O proponente da homenagem, 
Marcos Nem (PSC), destacou as 

principais ações do militar na região 
do Norte de Minas, ressaltando a 
simplicidade, seriedade e honesti-
dade, especialmente em relação às 
causas sociais.

“Desde muito novo o tenente-
coronel Giovane é engajado em 
movimentos sociais, como no bairro 
Delfino onde é membro de grupos 
de jovens. Paralelamente esteve en-
volvido no mundo esportivo em que 
chegou a ser atleta de destaque. Gio-
vane cresceu junto comigo, conheço 
ele como homem, amigo e como 
profissional de excelência”, afirmou 
Marcos Nem.

Em sua fala o comandante da 
11ª Região da Polícia Militar (11ª 
RPM), coronel Wanderlúcio Ferraz 
dos Santos, falou sobre a trajetória 
do tenente-coronel Giovane dentro 
da corporação. Segundo o coronel, 

mesmo sem a farda, o homenageado 
é um exemplo de cidadão para a so-
ciedade civil, sempre desenvolvendo 
ações voltadas para o povo em con-
junto com a comunidade militar.

De forma remota o prefeito Hum-
berto Souto (Cidadania) externou a 
admiração pelo homenageado, reco-
nhecendo o serviço prestado dentro 
da Polícia Militar, dedicando a vida 
em proteger os cidadãos montes-
clarenses.

Entre a carreira militar, a vida 
esportiva e os trabalhos sociais, o 
tenente-coronel Giovane ainda se 
dedicou à sua habilidade como artis-
ta plástico, com pinturas e serigrafias 
em murais e faixas para campanhas 
da Diocese de Montes Claros.

Durante sua fala, o tenente-co-
ronel contou um pouco sobre a 
vida simples que teve, dedicando a 

homenagem à sua família, principal-
mente para a mãe de criação. Para 
Giovane, a homenagem é a prova 
que é possível ser honesto, trabalhar 
com seriedade, tendo como missão 
servir o povo, e ao mesmo tempo 
ter o reconhecimento da sociedade 
civil.

“Eu não sou merecedor de ne-
nhuma homenagem que tive ao lon-
go da vida, pois, fiz minha função: 
proteger a população e meus cole-
gas de farda. Posso dizer que minha 
vida é um milagre, devido à minha 
história e jornada. É um privilégio 
receber essa homenagem na minha 
cidade – só tenho que agradecer a 
Casa Legislativa, minha família e a 
corporação da Polícia Militar”, enfa-
tizou Giovane Rodrigues.

No evento esteve presente o de-
putado estadual Gil Pereira, repre-

sentantes do Corpo de Bombeiros 
e Exército.

SOBRE O HOMENAGEADO

O tenente-coronel Giovane Ro-
drigues é formado em ciências mi-
litares, bacharel em administração 
e direito, com pós-graduação em 

criminologia, análise criminal, se-
gurança pública e gestão estratégica 
de segurança. Mestre em desenvol-
vimento social, e especialista em 
palestras educativas e motivacionais, 
mobilização social educação para 
prevenção ao uso de drogas. O mili-
tar também possuí experiência inter-
nacional no Canadá. (Ascom CMMC)

O tenente-coronel, Giovane Rodrigues foi 
condecorado com a honraria
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Montes Claros construirá 
casas para vítimas de 
enchente ocorrida em 2019

Poeta de Montes Claros é homenageado em 
Belo Horizonte

Montes Claros credencia financeiras para 
empréstimo consignado

Prefeitura realiza Semana de Prevenção às Doenças 
Sexualmente Transmissíveis

cidade 5

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros irá 
contratar empresa para construir a 
Vila São Geraldo, no bairro São 
Geraldo II, área urbana do muni-
cípio. O conjunto habitacional será 
constituído de 16 casas populares, 
de cerca de 38 metros quadrados 
cada. A iniciativa tem o objetivo de 
providenciar um local adequado 

para 16 famílias que antes residiam, 
em condições insalubres, no antigo 
aterro controlado de Montes Claros 
(lixão), e que há três anos vivem em 
imóveis alugados, pagos com o au-
xílio do bolsa-aluguel da Prefeitura. 
Essas famílias ganharão, agora, mo-
radias dignas, em imóveis que terão 
cinco cômodos (sala, dois quartos, 
banheiro e cozinha), com água e es-
goto canalizados, piso e telhado. A 

expectativa de investimento do Mu-
nicípio na construção do conjunto 
habitacional é de cerca de R$ 740 
mil.

No dia 2 de novembro de 2019 
uma tromba d’água surpreendeu 
os montes-clarenses e derrubou 
várias casas na comunidade de Pa-
mital, que fica as margens do antigo 
Lixão. O pastor Gil abriu uma mo-
bilização para socorrer as famílias e 

o empresário Paulo César Santiago 
se dispôs a construir as casas, desde 
que recebesse o terreno doado pela 
Prefeitura. A sessão pública do pro-
cesso de concorrência será no dia 
10 de janeiro, às 9 horas, na Sala de 
Licitações da sede do Município. O 
edital do processo prevê um prazo 
de seis meses para a construção dos 
imóveis, após emissão de ordem de 
serviço pelo Município.

O poeta Aroldo Pereira, criado 
do Concurso Nacional Psiu Poéti-
co, em Montes Claros, foi homena-
geado em Belo Horizonte, durante 
o II Sarau Museu Clube da Esquina, 
em iniciativa do poeta Nélio Torres, 
que salienta a iniciativa do mon-
tesclarense, em realizar um evento 
desse nível, por 35 anos consecu-
tivos e que faz parte do calendário 
nacional cultural. Na mesma noite, 
o compositor cearense Belchior 
foi homenageado no evento. Par-
ticiparam do evento vários poetas, 
como Murilo Antunes, Antonio Gal-
vão, Francine Rodrigues, Sidneia 
Simões, Ilma Pereira e Domitila, 
além dos filiados da Confraria dos 
Muros.

O Beagá Psiu Poético é realiza-

do há quatro anos, sempre com 
várias atrações, como lançamentos 
de livros, performances poéticas, 
saraus, oficinas, rodas de conversa 
e exposições de poesia em diversos 
pontos da capital. O Psiu Poético, 
o maior salão de poesias do Brasil, 
já faz parte do calendário afetivo 
de Montes Claros. Afinal, ele é re-
alizado na cidade, de maneira inin-
terrupta. Alguns anos atrás, os or-
ganizadores do evento entenderam 
que estava na hora dele crescer, e 
levar a poesia para além dos limi-
tes da cidade. Por isso, foi criado o 
Beagá Psiu Poético, que já está em 
sua quarta edição, levando para a 
capital mineira um pouco do que 
Montes Claros vivencia todos os 
anos. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação 
para credenciamento de instituições 
financeiras interessadas em conceder 
empréstimos pessoais, com consig-
nação em folha de pagamento, para 

os servidores e empregados públicos 
municipais ativos, aposentados e pen-
sionistas da Administração direta e in-
direta do Poder Executivo de Montes 
Claros. O credenciamento tem por 
objetivo a viabilização de melhores 

condições na contratação de emprés-
timos com consignação em folha de 
pagamento por parte dos servidores. 
A medida segue as determinações do 
Decreto Municipal nº 3.746, de 17 
de setembro de 2018, sem quaisquer 

ônus ou encargos para a Administra-
ção Municipal. O prazo de vigência 
do contrato de credenciamento será 
de 60 meses, a contar da data de sua 
assinatura.

Os pedidos de credenciamento das 

instituições financeiras, que devem ser 
autorizadas a funcionar pelo Banco 
Central do Brasil, poderão ser reali-
zados a partir do dia 10 de dezembro 
de 2021, até 12 meses subsequentes à 
publicação do edital que rege o chama-

mento público nº 0014/2021. A Prefei-
tura de Montes Claros tem aproxima-
damente 11 mil servidores municipais 
que podem buscar esse financiamento 
consignado, cuja taxa de juros é menor 
que para o público em geral. (GA)

A Prefeitura de Montes Cla-
ros realiza até 4 de dezembro, a 
Semana Municipal de Prevenção 
às Infecções Sexualmente Trans-
missíveis (IST). Serão realizadas 
diversas atividades voltadas para 
a prevenção e o diagnóstico pre-
coce dessas doenças, com pales-
tras, debates e mesa redonda. 

Acontece ainda blitz educativa 
e Aconselhamento e testagem 
nas Unidades Básicas de Saúde 
(UBS). 

Uma das principais ações é o 
Seminário Municipal de Preven-
ção às ISTs. Outras atividades 
incluem testagem rápida na ESF 
(Estratégia de Saúde da Família) 

do bairro Santos Reis, no Centro 
POP e no Mercado Central, bem 
como blitzen educativas, panfle-
tagem, mesas redondas e rodas 
de conversa do Grappa (Grupo 
de Apoio à Prevenção e aos Por-
tadores de AIDS).

A abertura oficial do Seminá-
rio acontece hoje (30), às 16 ho-

ras, no auditório de uma faculda-
de no bairro Melo.

PROGRAMAçãO 
dO SEMINáRIO:

dia 30/11
15h30 - Palestra: Apresenta-

ção do Serviço 

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, CARLOS ANTONIO PEREIRA CAMPOS, CPF/CNPJ nº 04652799616, SELMA LIMA
PEREIRA, CPF/CNPJ nº 07451751635, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) BANCO RODOBENS S/A, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 7.871,16, em 17/11/2021, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 073.8-7 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55375, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário BANCO RODOBENS S/A, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que
chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 18 de Novembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, SARA CAETANO DE SANTANA, CPF/CNPJ nº 05759821601, GILSON DOS SANTOS
BARBOSA, CPF/CNPJ nº 01010625675, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA
IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves
Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de
quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de
R$ 13.125,88, em 17/11/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do
efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº
5612 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55406, do Livro 2 – Registro Geral,
do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá
ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA
RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997.
E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 18 de Novembro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Palestrante: João Paulo (Co-
ordenador do CERDI - Centro de 
Referência em Doenças Infeccio-
sas)

16h - Palestra: Cenário epide-
miológico das ISTs: HIV/Sífilis e 
hepatites virais

Palestrante: Adriana Amaral
16h30 - Palestra: Importância 

da Atenção Primária à Saúde na 
prevenção, diagnóstico e manejo 
das ISTs.

Palestrante: Ana Paula Figuei-
redo Guimarães de Almeida

dia 01/12
8h - Mesa redonda: Atualiza-

ção sobre Sífilis
8h - Tema 1 - Sífilis na gesta-

ção: manejo dos casos na APS
Convidada: Carolina Reis (En-

fermeira da ESF)
8h20 - Tema 2 - Sífilis congêni-

ta: até quando?
Convidada: Janer Aparecida 

da Silveira (Pediatra do CERDI)
8h40 - Tema 3 - Interpretação 

de exames
Convidada: Josiane dos San-

tos (Biomédica responsável téc-
nica do laboratório do CERDI)

9h15 - Palestra: A adolescên-
cia nos dias atuais e vulnerabili-
dades diante das ISTs.

Palestrante: Antonio Cesar 
Silva

10h20 - Mesa redonda: HIV/
aids : Estratégias e desafios para 
a prevenção

10h20 - Tema 1: Prevenção 
combinada (PREP)

Convidada: Dra Isabela Bretas 
(Médica do CERDI)

10h40 - Tema 2: Busca de par-
ceiros, uma estratégia para que-
bra da cadeia de transmissão.

Convidada: Ana Paula Holz-
mann (Enfermeira do CERDI)

11h - Tema 3: O Papel do Ter-
ceiro setor na política de atenção 
e prevenção de IST/HIV

Convidado: Nubia Carneiro 
Guimarães

11h20 - Tema 4: Atendimento 
às vítimas de violência sexual e a 
rede de assistência

Convidada: Theresa Raquel 
Correa (Socióloga do HUCF)

14h - Mesa redonda: IST: Anti-
gos novos problemas

14h - Tema 1 - Uretrites e cer-
vicites gonocócicas e não gono-
cócicas

Convidado: Dr Christian Kle-
ber (Médico do CERDI)

14h20 - Tema 2 - HPV
Convidado: Jean Mendes Wa-

nderley
14h40 - Tema 3 - Herpes ge-

nital
Convidada: Cláudia Rocha 

Biscotto (Médica do CERDI)

15h40 - Palestra: HIV: Atuali-
dades e perspectivas

Palestrante: Zenóbio Soares 
(Médico Infectologista, gerente 
de educação médica da GSK).

dia 02/12
8h - 12h - testagem rápida de 

IST na ESF Santos Reis
8h -12h - testagem rápida de 

IST no Centro Pop

dia 03/12
9h - 12h - RODA DE CONVER-

SA NO GRAPPA

dia 04/12
8h - 14h testagem rápida de 

ist no mercado central
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Os investimentos nas atividades são da ordem de R$ 47 mil, 
com recursos do HUCF e da Rede Cegonha
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Gestão do HUCF promove curso de 
Reanimação Neonatal

ICA oferta curso on-line e gratuito sobre 
a produção sustentável de carvão vegetal 

Pesquisa revela efeitos da Covid-19 na 
agricultura familiar 

INVESTIMENTOS EM CAPACITAÇÃO

Numa iniciativa coordenada 
pela gestão do Hospital Universi-
tário Clemente de Faria (HUCF), 
por intermédio do Núcleo de De-
senvolvimento Humano (NDH) e 
da Maternidade Maria Barbosa, 
os profissionais que atuam dire-
tamente com o atendimento aos 
recém-nascidos participaram de 
curso exclusivo de “Reanimação 
Neonatal”. Os investimentos são 
da ordem de R$ 47 mil, oriundos 
da Rede Cegonha e de processo 
interno do HUCF, incrementando 
ainda mais a qualificação profis-
sional dos profissionais que atu-
am na própria Maternidade e na 
UTI Neonatal.

As atividades foram ministra-
das pela Sociedade Brasileira de 
Pediatria (SBP) na última semana 
(20 e 21/11), com metodologia 
baseada nas melhores evidências 
científicas dos protocolos nacio-
nais e internacionais em relação 
às técnicas de reanimação de 
recém nascidos. O curso é desti-
nado à equipe de Enfermagem, 
especificamente os técnicos que 
atuam na sala de parto e assistên-
cia ao neonato.

As aulas teóricas foram reali-

zadas no auditório “Sabedoria e 
Humildade – professor Robson 
Vieira Porto”, e as estações prá-
ticas ocorreram no 10º andar do 
Centro Avançado de Treinamento 
(CATS), localizado no Centro Am-
bulatorial de Especialidades Tan-
credo Neves (CAETAN).

Theresa Raquel Martinez, so-
cióloga da Maternidade Maria 
Barbosa, explica que a escolha 
do curso deu-se em razão de sua 
importância e credibilidade, já 
que é ofertado com exclusividade 
pela Sociedade Brasileira de Pe-
diatria. “A metodologia do curso 
é desenvolvida por uma equipe 
profissional altamente capacitada, 
baseada nas melhores evidências 
científicas dos protocolos nacio-
nais e internacionais em relação 
às técnicas de reanimação neona-
tal”, ressaltou.

FEEDBACK | Para a gerente de 
Enfermagem da Maternidade do 
HUCF, Verônica Isabel Antunes 
Fonseca, o feedback do curso foi 
bastante positivo. “A metodologia 
da Sociedade Brasileira de Pedia-
tria (SBP), com aulas práticas e 
teóricas de altíssima qualidade 

e equipe diferenciada, destaca-
se também pela organização do 
evento com a participação de 
servidoras e estagiárias da ma-
ternidade, UTI Neo e do setor de 
Tecnologia e Informação (TI)”, 
destacou Verônica Fonseca.

O empenho do Hospital na 
realização evento também foi 
elogiado pelos participantes. 
“Agradecemos a dedicação dos 
nossos servidores e estagiários, 
bem como o empenho da gestão 
do HUCF que não mediu esforços 
para a realização de um curso tão 
relevante para os profissionais e 
técnicos, como forma de valori-
zação inclusive dos profissionais 
que estão na linha de frente da 
maternidade e UTI Neonatal”, 
ressalta.

A coordenadora do Núcleo 
de Desenvolvimento Humano do 
HUCF, Mariza Alves Barbosa fala 
dos benefícios aos servidores e 
da iniciativa da atual gestão. “São 
inegáveis os benefícios de uma 
capacitação para os envolvidos, 
especificamente, para os técni-
cos de Enfermagem dos referidos 
setores. O curso representa uma 
oportunidade singular de qualifi-

HUCF/ DIVULGAÇÃO

cação profissional, por iniciativa 
da gestão do HUCF e intermédio 
da Sociedade Brasileira de Pedia-

tria. É importante a valorização 
do trabalho prestado pelos servi-
dores, sujeitos imprescindíveis na 

assistência ao neonato”, explica 
Mariza Barbosa. (Portal Unimon-
tes)

GIRLENO ALENCAR

Os professores do Instituto de 
Ciências Agrárias (ICA), no campus 
Montes Claros, ofertam um curso 

on-line e gratuito, para capacitar  
sobre a produção sustentável do 
carvão vegetal e aproveitamento 
dos coprodutos da carbonização. 
As inscrições para o curso “Cons-

trução, instalação e operação de 
um condensador para recuperação 
dos coprodutos em fornos-forna-
lha foram no site do Sympla, e as 
palestras transmitidas pelo canal 

do ICA no Youtube, com os produ-
tores rurais, estudantes, docentes 
que ministram disciplinas relacio-
nadas com a produção de energia, 
difusores de conhecimento, técni-
cos e extensionistas, com direito à 
certificação. A unidade do projeto 
‘Fornos-fornalha’ do ICA reduz em 
mais de 90% a emissão de gases 
poluentes.

Minas Gerais continua lideran-
do a produção nacional de carvão 
vegetal, com a participação de 
87,5% do volume total. No ano 
passado, o aumento de 37,8% no 
valor do produto gerou receita 
de R$ 5,4 bilhões para o setor de 
silvicultura (florestas plantadas), 
segundo dados da Produção da 
Extração Vegetal e da Silvicultura 
2020, divulgados no mês passado, 
pelo IBGE. Segundo a professora 
Talita Sabin, uma das integrantes 
da equipe técnica, os participantes 
terão a oportunidade de conhecer 
as possibilidades de produzir car-

vão vegetal com baixa emissão de 
carbono. “E ainda vão aprender 
sobre a utilização dos coprodutos, 
como o licor pirolenhoso, obtido 
com a condensação da fumaça 
gerada na queima da madeira”, 
exemplifica.

O curso integra a segunda eta-
pa do projeto Fornos-fornalha, 
coordenado pelo professor do 
ICA Edy Barauna, e aprovado, em 
2019, pelo Programa das Nações 
Unidas para o Desenvolvimento 
(PNUD).  A ONU investe no incen-
tivo da ampliação de tecnologias 
para recuperação da produção de 
carvão de florestas plantadas no 
estado, por meio do Projeto Si-
derurgia Sustentável. Minas tem a 
maior área de florestas plantadas 
do país – 2,1 milhões de hectares, 
em sua grande parte ocupada por 
árvores de eucaliptos –, seguida 
pelo Paraná.

Segundo Talita Sabin, “a mes-
ma estrutura do Forno-fornalhas, 

construída na primeira fase, tem 
capacidade para recuperar os ga-
ses emitidos durante a carboniza-
ção e gerar coprodutos que serão 
testados para produção de mudas 
e futura disponibilização no mer-
cado”. A produção sustentável de 
carvão vegetal no âmbito do pro-
jeto Fornos-fornalha do ICA é via-
bilizada por estrutura formada por 
quatro fornos circulares, acopla-
dos a um queimador central, que 
reduz em quase 90% as emissões 
do gás metano de efeito estufa e 
de monóxido de carbono. Agora, 
os coprodutos da carbonização, 
gerados pela condensação da fu-
maça, serão testados no plantio de 
mudas para comercialização.

Também integram a equipe 
do Fornos-fornalha, o professor 
colaborador Fernando Colen e 
estudantes do Grupo de Estudos 
em Tecnologia da Madeira (Gtem), 
coordenado pela professora Talita 
Sabin.

Os primeiros resultados de uma 
pesquisa realizada entre agosto de 
2020 e outubro de 2021 sobre os 
efeitos da Covid-19 sobre a agricul-
tura familiar, os alimentos e a água 
no Vale do Jequitinhonha Mineiro 
estão reunidos num boletim infor-
mativo que acaba de ser divulgado 
pelos pesquisadores responsáveis. 
O estudo contempla 12 municípios 
da região. Os pesquisadores do 
IFNMG, da Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG), do Centro 
de Agricultura Vicente Nica (CAV) e 
do Instituto de Trabalhadores e Tra-
balhadoras do Vale do Jequitinho-
nha (Itavale) estão envolvidos com 
os projetos que geraram a pesqui-
sa, aprovados no IFNMG e no CNPq 
(Conselho Nacional de Desenvolvi-
mento Científico e Tecnológico).

O boletim apresenta alguns dos 
principais aspectos revelados pela 
pesquisa até o momento, como 
a queda da renda da agricultura 
familiar, principalmente devido a 
dificuldades para a comercialização 
dos produtos. Durante a pandemia, 
as feiras livres, onde os agricultores 
familiares vendem a maior parte da 
produção, foram temporariamente 

fechadas e voltaram a funcionar de 
forma parcial e/ou com restrições. 
A pandemia também ocasionou 
outros entraves e dificuldades para 
a agricultura familiar do Jequiti-
nhonha, como os relacionados à 
produção em si, ao transporte e ao 
abastecimento de água.

Outro aspecto significativo 
destacado pelos pesquisadores é 
a migração de retorno, ou seja, a 
volta aos municípios de origem no 
Vale do Jequitinhonha de muitos 
migrantes que já estavam estabe-
lecidos em outras regiões do país. 
Isso ocorreu, de acordo com a aná-
lise dos autores, devida a perda de 
emprego, diminuição de renda ou 
restrições de distanciamento social. 
Nos municípios para os quais essas 
pessoas retornaram, houve impac-
tos nas áreas de saúde, assistência 
social e ocupação. Observou-se, 
ainda, o deslocamento da popula-
ção urbana para áreas rurais.

O boletim aponta, também, 
as diferenças entre os municípios 
estudados na forma de enfrentar 
as situações impostas pela pande-
mia, como dificuldades sanitárias 
e sociais, sendo algumas prefeitu-

ras municipais mais proativas para 
adaptar ações e articular programas 
públicos para esse enfrentamento. 
Os pesquisadores fizeram o levan-
tamento de inciativas públicas de 
organizações da sociedade civil 
que favoreceram o acesso aos ali-
mentos e fortaleceram as vendas 
de agricultores familiares durante a 
pandemia.

ENFRENTAMENTO – De acordo 
com o professor e pesquisador do 
IFNMG Vico Mendes Pereira Lima, 
a ideia é produzir novas edições 
do boletim informativo com mais 
dados da pesquisa. Ao pesquisar, 
registrar e disseminar informações 
sobre as soluções locais, os entra-
ves e as demandas ocasionadas 
pela pandemia da Covid-19 sobre 
a agricultura familiar do Vale do 
Jequitinhonha, os projetos de pes-
quisa objetivam favorecer, direta-
mente, o enfrentamento da crise. 
Lima destaca algumas das frentes 
em que isso vem acontecendo: 
compartilhamento de dificuldades 
e inovações criadas em municípios 
e comunidades para convívio com a 
Covid-19; unificação de demandas 

e soluções em programas públi-
cos; facilitação de ações unificadas 
e parcerias entre organizações de 
atuação de larga escala espacial no 
Jequitinhonha, como CAV, Itavale, 
organizações religiosas e públicas; 

identificação dos principais pontos 
de estrangulamentos em grandes 
crises que atingem a agricultura 
familiar; capacitação da equipe de 
agentes de desenvolvimento rural, 
técnicos, estudantes, pesquisadores 

e professores para atuar em situa-
ções de emergência social; fortale-
cimento das parcerias entre institui-
ções de ensino e organizações de 
extensão rural que atuam no vale 
do Jequitinhonha. (GA)
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Santa Casa Montes Claros realiza 
1º Pedal Azul

Norte de Minas chega a 2,1 milhões de 
vacinados contra a Covid-19

7pOlítica/ RegiOnal

NOVEMBRO AZUL 

No último sábado (27/11), Dia 
Nacional de Combate ao Câncer, a 
Santa Casa de Montes Claros e as clí-
nicas parceiras Radialis e Oncocen-
ter realizaram o primeiro Pedal Azul 
em conscientização ao Novembro 
Azul - mês de combate e prevenção 
ao câncer de próstata. O evento, que 
contou com a participação de apro-
ximadamente 150 pessoas entre 
ciclistas e convidados, também foi 
marcado por um ‘laço humano’ para 
chamar a atenção da população em 
relação ao cuidado com a saúde e, 
em especial, os homens. A sensibili-
zação foi feita no parque municipal 
Milton Prates.

Para a médica radio-oncologista 
Lucianne Costa Lima, ações como 
essa tem muita relevância. “quanto 
antes a pessoa começar o tratamen-
to, maiores serão as chances de cura. 
Esse tipo de iniciativa é para incenti-
var que todos lutem contra o câncer 
de próstata e em defesa da vida”. A 
oncologista clínica Juliana Arruda 
também reforçou a importância do 
evento. “Ações em promoção à saú-
de são iniciativas que podem salvar 
vidas. É preciso nos unir cada vez 
mais para disseminar informações 

sobre prevenção para a população”.
O médico urologista Conrado 

Menezes aproveitou a oportunida-
de para destacar uma rotina de vida 
mais saudável. “O câncer de próstata 
chega a ter 90% de cura quando de-
tectado precocemente. Por isso a im-
portância de realizar os exames de 
rotina e consultar um especialista. 
Mas, além disso, outra possibilidade 
que a pessoa pode adotar é a prática 
de atividades físicas e a alimentação 
balanceada. Essas atitudes podem 
contribuir não só para prevenção do 
câncer, mas também de outras enfer-
midades”.

Além de ressaltar a importância 
da prevenção e diagnóstico precoce, 
o evento também teve como foco a 
solidariedade. O valor arrecadado 
durante as inscrições foi revertido, 
em sua totalidade, em doações para 
a Casa de Apoio Santa Bernadete, 
que é uma instituição filantrópica, 
sem fins lucrativos, que tem como 
finalidade prestar assistência social 
e proteção à saúde daqueles que se 
encontra com diagnóstico de câncer 
e em tratamento ambulatorial de 
quimioterapia e radioterapia nos 
serviços de oncologia de Montes 

HUDSON BRAZIL

Claros.
Para ofertar esses serviços aos 

acolhidos, a Casa é mantida por 
doações da comunidade e eventos 
realizados por voluntários, diretoria 
e colaboradores da instituição. O lo-
cal oferece aos acolhidos e acompa-
nhantes atendimento especializado 
com equipe multiprofissional, hos-
pedagem, alimentação, suplemen-
tos alimentares e transporte para os 
centros de oncologia da cidade. A 
Casa de Apoio Santa Bernadete tam-

bém recebeu doação de alimentos 
não perecíveis, que foram arrecada-
dos durante o pedal.

A iniciativa contou com o pa-
trocínio da Turano Construtora, F4 
Sports e F7 Sports e com o apoio 
do jornalista Du Novais, das Rádios 
POP e Educadora, Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, Prefeitura de 
Montes Claros, MCTrans e Corpo 
de Bombeiros. (ANA PAULA PAIXÃO/ 
colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

Os municípios do Norte de Mi-
nas registraram até ontem (29), a 
vacinação de 2.129.275 pessoas 
contra a Covid-19, sendo 925.862 
com as duas doses e 1.202.413 com 
a primeira dose. Eles receberam 
ontem, nova remessa com 37.314 
doses de vacinas da multinacional 
norte-americana Pfizer. A nova re-
messa disponibilizada pela Secre-
taria de Estado da Saúde de Minas 
Gerais é destinada à aplicação da 
primeira dose em mais 27.080 ado-

lescentes com idade entre 12 e 17 
anos e complemento do esquema 
vacinal em mais 3.871 adolescentes 
com comorbidades. Por outro lado, 
mais 5.965 trabalhadores da saúde 
vão receber a dose de reforço con-
tra a Covid-19. Montes Claros rece-
beu 15.138 doses; Janaúba, 2.370; 
Bocaiuva, 1.566; Jaíba, 1.404; Sali-
nas, 1.296; Taiobeiras, 1.080; Por-
teirinha, 1.068; Espinosa e Rio Par-
do de Minas, 900 doses para cada 
localidade.

Entre 54 municípios que com-
põem a área de atuação da SRS de 

Montes Claros, 65,03% da popula-
ção já foi imunizado com as duas 
doses de vacinas ou a dose única 
da Janssen. Isso representa 628.582 
pessoas que já concluíram o esque-
ma vacinal. A aplicação da primeira 
dose de um dos imunizantes já con-
templou 819.567 pessoas, ou seja, 
84,79% da população. Por outro 
lado, 59.263 trabalhadores da saú-
de e pessoas com idade superior a 
60 anos já tomaram a dose de re-
forço.

Entre 25 municípios que com-
põem a área de atuação da Gerência 

Regional de Saúde (GRS) de Janu-
ária, 216.061 pessoas (61,38%) já 
tomaram as duas doses de vacinas 
contra a Covid-19 ou a dose única. 
A aplicação da primeira dose de uma 
das vacinas já alcançou 283.067 pes-
soas (80,41%). Outras 21.882 pesso-
as já tomaram a dose de reforço. 

Já sete municípios integrantes 
da GRS de Pirapora atingiram nesta 
segunda-feira 64,27% da população 
(81.219 pessoas) com a aplicação 
das duas doses de vacinas contra a 
Covid-19 ou da dose única.  Ao todo, 
99.779 pessoas (78,95% da popu-

lação) tomaram a primeira dose de 
um dos imunizantes. Já 7.501 idosos 
ou trabalhadores da saúde foram 
contemplados com a aplicação da 
dose de reforço.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes 
destaca que a campanha de vacina-
ção contra a Covid-19 está obtendo 
considerável avanço no Norte de 
Minas, porém reforça a importância 
dos municípios manterem as ações 
de mobilização da população. “Além 
da busca ativa das pessoas para o 

complemento do esquema vacinal 
com a aplicação da segunda dose 
é de fundamental importância que 
as secretarias municipais de saúde 
incrementem as ações de mobili-
zação dos adolescentes com idade 
entre 12 e 17 anos para que sejam 
vacinados. Para voltarmos a ter uma 
vida normal, sem necessidade de 
isolamento e distanciamento social, 
é necessário que a cobertura vacinal 
da população seja superior a 90%, 
com a aplicação das duas doses de 
um dos imunizantes”, conclui a co-
ordenadora.
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8 SeguRança pública

Homem resiste à abordagem, em ocorrência 
de perturbação do sossego, e acaba detido

Homem é preso por 
suspeita de envolvimento 
com o tráfico; ele estava 
com drogas e munições

MOC | Bombeiros 
resgatam família que 
ficou ilhada dentro de 
carro durante chuva

MGC-122 | Uma pessoa 
morre e quatro ficam 
feridas em grave acidente 

Na noite do último domingo 
(28), um homem, de 26 anos, foi 
detido por resistência durante 
uma ocorrência de perturbação do 
sossego em um bar, em Mirabela. 
Segundo a Polícia Militar, no 
momento da prisão, pessoas que 
estavam no bar arremessaram vários 
objetos contra a viatura danificando 
o vidro do veículo. Os policiais não 
ficaram feridos.

O sargento Geovane Dias 
Rocha atuou na ocorrência com 
outro militar e explicou que houve 
desacato e foi necessário usar spray 
de pimenta para dispersar cerca de 
30 pessoas que estavam no local. 

“Nós demos ordem para cessar a 
perturbação do sossego desligando 
o som e eles ficaram insatisfeitos, e 
começaram a nos desacatar. Nesse 
momento, usamos o spray para 
dispersar a multidão. quando as 
pessoas já estavam dispersando, 
esse homem [preso por resistência] 
pegou uma garrafa e começou a nos 
ameaçar”.

O sargento conta que foi dada 
ordem para que o suspeito ficasse 
em posição de busca, mas ele 
resistiu e foi necessário utilizar 
de força moderada para contê-lo. 
“Depois que ele foi colocado no 
compartimento da viatura, as pessoas 

passaram a jogar garrafas, pedras 
e cadeiras. Uma garrafa acertou o 
vidro da viatura, mas não foi possível 
identificar quem a arremessou. O 
homem foi levado para o quartel e 
as pessoas que estavam no bar foram 
para o local e passaram a desacatar e 
jogar pedras”.

Ainda de acordo com o sargento, 
foi preciso solicitar apoio de policiais 
de Montes Claros, Patis e da Polícia 
Rodoviária Estadual para dispersar 
as pessoas que permaneciam em 
frente o quartel. Ninguém foi preso. 
O homem detido por resistência foi 
conduzido à delegacia de plantão de 
Montes Claros.

Na madrugada desta segunda-
feira (29), um homem, de 26 anos, 
foi preso com drogas e munições em 
Bocaiuva. Segundo a Polícia Militar, 
ele estava no banco do passageiro 
de um carro e pulou do veículo em 
movimento ao perceber a presença 
da viatura. O homem se escondeu 

em um matagal, mas foi contido e 
preso pelos militares.

No momento da tentativa de 
fuga, ele dispensou uma sacola 
contendo 26 buchas de maconha, 
cinco papelotes de cocaína, 13 
munições intactas calibre 32 e um 
cartucho deflagrado. A abordagem 

foi no bairro Conjunto Sinval Vale de 
Menezes após denúncias anônimas 
sobre tráfico de drogas. Ainda de 
acordo com a polícia, o motorista 
do carro conseguiu fugir e ainda 
não foi preso. O outro suspeito foi 
conduzido à delegacia, juntamente 
com o material apreendido.

Nesse domingo (28), o Corpo 
de Bombeiros resgatou uma família 
que ficou ilhada dentro de um 
carro durante uma forte chuva, em 
Montes Claros. A ocorrência foi no 
Bairro Raul Lourenço. Segundo os 
bombeiros, um casal e três filhos, 
com idades entre 7 e 12 anos, foram 

resgatados sem ferimentos. “O nível 
da água chegou até o meio da porta 
e entrou água dentro do veículo. 
Era uma situação insegurança para 
eles saírem sozinhos porque poderia 
ter alguma boca de lobo ou outro 
risco e ainda estavam com crianças. 
Retiramos uma pessoa de cada vez e 

elas foram colocadas dentro do nosso 
caminhão”, explicou o sargento 
Domini Leonardo do Nascimento.

De acordo com o militar, assim 
que a chuva parou, o nível da água 
diminuiu e o carro foi retirado do 
local alagado e colocado em um 
trecho seguro.

Nesse domingo (28), uma pessoa 
morreu e quatro ficaram feridas 
em um acidente envolvendo dois 
carros na MGC-122, em Capitão 
Enéas. Segundo informações da 
Polícia Militar, um dos carros 
seguia sentido Janaúba/ Montes 
Claros quando o pneu estourou 
e o motorista perdeu o controle 
da direção, invadiu a contramão 
e bateu de frente com o outro 
veículo.

Três pessoas viajavam no 

automóvel e um passageiro, de 22 
anos, não resistiu aos ferimentos 
e morreu no local. Os bombeiros 
informaram que Charles Gabriel 
Gonçalves Rodrigues estava no 
banco da frente e ficou preso às 
ferragens. O corpo dele foi levado 
para o IML de Montes Claros. O 
motorista e um outro passageiro 
foram socorridos com ferimentos 
graves e levados para hospitais 
de Montes Claros por equipes do 
Samu. Um deles ficou preso dentro 

do carro e os bombeiros precisaram 
fazer o rebatimento do teto para 
resgatá-lo.

Um casal viajava no outro 
automóvel e o motorista ficou preso 
às ferragens. Ele foi retirado pelo 
Corpo de Bombeiros com fratura na 
perna e suspeita de fratura no braço. 
As vítimas também foram levadas 
para hospitais de Montes Claros 
pelo Samu. A perícia foi acionada 
e as causas do acidente serão 
investigadas pela Polícia Civil.
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O prefeito Oscar Lisandro

GIRLENO ALENCAR

Os prefeitos da microrregião de 
Januária decidiram se unir para ne-
gociarem um melhor contrato com 
a Copasa, concessionária estatal de 
água e esgoto. A reunião ocorreu 
na sexta-feira passada, em Conego 
Marinho, em evento com a partici-
pação das entidades municipalistas, 
como a Associação dos Municípios 
da área Mineira da Sudene (Amams) 
e o Consórcio Intermunicipal da 
área Mineira da Sudene (Cimams). 
Ronaldo Soares Mota Dias, secretá-
rio-executivo da Amams participou 

da reunião representando a enti-
dade, que se comprometeu a abrir 
conversas com a Copasa para o 
acordo microrregional. Os prefeitos 
querem uma compensação da esta-
tal com essa concessão. Tem alguns 
municípios da microrregião que 
contam com Serviço Autônomo de 
água e Esgoto (SAAE) como Januá-
ria e Manga.

O assunto foi aberto pelo pre-
feito de Juvenília, Romulo Car-
neiro, que salientou a procura da 
Copasa para negociar com os pre-
feitos da microrregião a concessão 
de água e esgoto. Ele observou 

que Montes Claros prorrogou em 
2019 a concessão, negociando 
aproximadamente R$ 650 milhões, 
sendo R$ 70 milhões em dinheiro 
vivo. Montes Claros tem aproxi-
madamente 450 mil habitantes. 
Porém, os municípios de menor 
porte, estão sendo pressionados 
a renovarem o contrato sem qual-
quer compensação. Por isso, a sua 
proposta de unir todos os municí-
pios e obrigarem a estatal a ofertar 
uma contrapartida aos municípios. 
A Amams se colocou a disposição 
para abrir a negociação com a Co-
pasa.

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Guarda Civil Municipal (GCM), 
participou nessa semana de uma vi-
sita a Belo Horizonte. Representada 
pelo comandante da Guarda Jeffer-
son Moura e inspetores Júlio André 
e Paulo Roberto. A visita teve objeti-
vo de participar de um demonstrati-
vo de treinamento do Grupamento 
de Emprego Especial (GEESP). Os 
participantes receberam instruções 
sobre grupamentos especializados e 

conversaram sobre capacitar agentes 
multiplicadores. Na oportunidade, 
visitaram o Centro Integrado de Ope-
rações (COP-BH), para conhecer a 
estrutura e como funciona o monito-
ramento integrado.

Na sede da GCMBH, o CMT Jeffer-
son esteve em contato com a equipe 
do Departamento de Ensino e Even-
tos Especiais, ao qual conversaram 
sobre algumas parcerias para capaci-
tações e treinamentos ao efetivo de 

Pirapora. O comandante da GCM de 
Pirapora falou sobre a importância 
dessa visita. “Essa visita foi importan-
te, pois fizemos algumas parcerias 
para enviar agentes que vão partici-
par de treinamentos multiplicadores, 
também conseguimos no Departa-
mento de Ensino e Eventos Especiais 
a oportunidade de encaminhar agen-
tes em dezembro e janeiro para capa-
citação.” Comentou Jefferson Moura. 
(Ascom PMP)

Proporcionar aos educadores 
sugestões de conteúdos e ativi-
dades de Educação Ambiental 
de forma transversal e interdis-
ciplinar, com enfoque na gestão 
sustentável de resíduos. Com 
este objetivo, o Sistema Estadu-
al de Meio Ambiente e Recursos 
Hídricos (Sisema) lançou ontem 
(29/11), o curso livre “Gestão 
Sustentável de Resíduos e Con-
sumo Consciente: Uma Proposta 
para Educadores”. As inscrições 
são gratuitas e podem ser feitas 
até 5/12 na plataforma Trilhas do 
Saber, Universidade Corporativa 
do Sisema.

Disponível em formato EaD, 
o curso será realizado entre os 
dias 7 e 21 de dezembro, com 
carga horária de 20 horas/aula, 
divididas em cinco módulos de 
aprendizagem. Durante a forma-
ção, serão trabalhadas questões 
ligadas à Educação Ambiental no 
ensino formal, além de sugestões 
de atividades didáticas voltadas à 
gestão de resíduos e consumo 
consciente.

EDUCAçãO AMBIENTAL

A capacitação a distância foi 
desenvolvida com base nas po-
líticas nacionais de Educação 
Ambiental e de Resíduos Sólidos, 
bem como no Currículo Refe-
rência de Minas Gerais. Estão 
habilitados a participar, profes-
sores de todas as disciplinas e 
pessoas ligadas à temática am-
biental, como gestores públicos, 
dirigentes de ONGs e estudantes 
de cursos técnicos e do ensino 
superior.

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da área Mineira 
da Sudene (Cimams) recebeu  a 
filiação do município de Mato 
Verde. A efetivação da adesão ao 
Consórcio foi feita pelo prefeito 
Oscar Lisandro Teixeira. Mato Ver-
de foi emancipado no dia 12 de 
dezembro, de 1953, e de acordo 
com último censo do IBGE, pos-

sui uma população estimada de 
12.685 habitantes e está localiza-
do na microrregião da Serra Ge-
ral, distante 215 km de Montes 
Claros, e 638 km da capital Belo 
Horizonte.

O presidente do Cimams, Val-
mir Morais de Sá, prefeito de Pa-
tis, comemora a inclusão da Pre-
feitura de Mato Verde, no quadro 

de filiados do Consórcio. “A nossa 
proposta, desde que assumimos 
o Consórcio é de fortalecê-lo. 
Somente através da união de for-
ças seremos fortes. Por isso, dou 
as boas-vindas ao prefeito Oscar 
Lisando, que agora, está integra-
do com o seu município, um dos 
mais populosos e prósperos da 
Serra Geral, no nosso quadro de 

filiados. Por isso, reafirmo que 
o nosso objetivo é de continuar 
prestando importantes serviços 
à gestão pública, possibilitando 
o barateamento dos custos para 
aquisição de produtos em diver-
sas áreas, além da realização de 
outras ações e cursos de grande 
relevância”, comentou. (ARTHUR 
JUNIOR – Colaborador)

DIVULGAÇAO

Amams participa da reunião de prefeitos 
pela negociação de contratos com a Copasa

Guarda Municipal de Pirapora participa de 
instruções em Belo Horizonte

Sisema oferece formação gratuita a educadores 
sobre gestão de resíduos

Cimams recebe a filiação 
de Mato Verde

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas
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De acordo com o superinten-
dente de Gestão Ambiental da 
Semad, Diogo Melo Franco, “o 
curso integra a estrutura de polí-
ticas públicas de gestão ambien-
tal promovidas pelo Estado com 
o intuito de contribuir para uma 
mudança de comportamento na 
sociedade em relação ao consu-

mo, além de dialogar com outras 
áreas da gestão pública, como 
Saúde e Educação”.

Para a gestora ambiental da 
Semad e coordenadora do curso, 
Sophia Lins, a expectativa dos or-
ganizadores é compartilhar com o 
maior número de educadores do 
ensino fundamental e médio em-

basamento metodológico e prático 
para trabalhar a gestão sustentável 
de resíduos e o consumo conscien-
te com seus alunos.

“Pretendemos oferecer também 
métodos e ferramentas para que 
os participantes sejam habilitados 
a desenvolver em suas escolas um 
projeto interdisciplinar de Educa-

ção Ambiental, capaz de trabalhar a 
temática do curso de forma ampla 
e transversal”, acrescenta a coorde-
nadora.

CERTIFICAdO

Ao final da capacitação, será 

oferecido um certificado aos parti-
cipantes que atenderem os requi-
sitos previstos na grade curricular 
do curso, com obtenção de, no 
mínimo, 60% dos pontos distribu-
ídos. As vagas são limitadas a 1 
mil inscritos por turma. (Ascom 
Sisema)
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Zayla provoca Samuel e Pilar. quinzinho beija Vitória, que desiste de partir. Guebo 
convida Justina para sair. Pilar revela para Dolores que Samuel é irmão de Tonico. Olu 
e Cândida descobrem que Zayla é amante de Tonico. Lota faz insinuações sobre Lupi-
ta e Borges para Batista. Nicolau vê Nino e Celestina se beijando. Luísa se ressente da 
união entre Pedro e Teresa. Caxias avisa a Pedro que foi selada a aliança entre Brasil, 
Argentina e Uruguai contra Solano Lopez.

Guilherme conversa com Flávia. A professora se surpreende com o desempe-
nho de Tigrão. Neném pensa em visitar o irmão no presídio. Paula fica arrasada 
com o comercial do cosmético de Carmem. Odete se enfurece ao ver Jandira ven-
dendo quentinhas no seu ponto de trabalho. Daniel convence Flávia a se entregar 
e devolver os dólares. Betina procura emprego. Neco ameaça Flávia, que decide 
fugir com os dólares. Tina não deixa Tigrão brigar com Dênis. Daniel percebe a 
fuga de Flávia e alerta Guilherme. Marcelo flagra Paula e Neném na sala da empre-

sária. Guilherme impede Flávia de encontrar Neco e Leco.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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CH
ABINADABE

TRESTBB
TSSOOIR
ASACELERE
SCAANMU

GAFANHOTOS
PARCQSO
ORBUEN

ESTALAGEMZ
OORIUME
LINRIIS
INSALUBRE

CACBRRI
ISMAELITAS

Enxofre
(símbolo)

Ouvir, em
espanhol

Seguire-
mos

Número
de filhas

de Jó
(Jó 1:2)

Su-
sudoeste
(abrev.)

Cidade
edificada
por Caim
(Gn 4:17)

Veloz;
ligeiro

Amamen-
tou Rômu-
lo e Remo

(Mit.)

Devasta-
ram as

plantações
do Egito 

Apresentou
Paulo aos
apóstolos
(At 9:27)

Conjunto
de duas
pessoas

Rondônia
(sigla)

Engodo
colocado
no anzol

Pedra com
proprie-

dade ads-
tringente

Inscrição
da cruz

de Cristo 

(?) Gaga-
rin, cos-
monauta

russo

Chico
Buarque,
cantor e 

compositor

Movimen-
to do

cavalo no
xadrez

Demons-
tra alegria

"Ora, sem fé é impossível agradar a Deus;
porque é necessário que aquele que se

aproxima de Deus creia que ele existe, e
que é galardoador dos que o buscam"

Contém instruções
dos após-
tolos para
a Igreja

Filho de
Jacó, era chamado

de jumento forte
(Gn 49:14)

Israelita 
que abrigou

em sua
casa a
Arca da
Aliança 

(I Sm 7:1)

Rei que
fez um
acordo

com Ben-
Hadade,
monarca
da Síria 

(II Cr 16:2)

Escárnio;
zombaria
Garota,

em inglês

Pronome
pessoal
Substân-
cia usada
na prepa-
ração de 

Jesus para
o sepulcro

Desacom-
panhado
Ave aus-
traliana

James 
(?), ator
Título de
Quéops

Descen-
dentes do
filho de
Abraão
com a
serva
Agar

Albergue;
hospe-
daria

A cozinha 
condena-
da pela

Vigilância
Sanitária

3/asa — oír. 4/caan — girl — inri. 5/mirra. 9/abinadabe.

Ravi foge de Lara. Santiago avisa a Érica que ela pode voltar a dar aulas com Luan. Na in-
tenção de procurar Ravi, Lara diz para Mateus que acompanhará Noca para ajudar a avó 
na sua mudança para o Rio. Rebeca tem uma sessão de terapia com Ana Virgínia. Érica 
aceita a oferta de Santiago, que se propõe a conseguir uma bolsa de estudos para Luan.
Lara se recorda de Christian ao entrar na casa em que morava no Rio. Noca consegue 
emprego na cozinha de um restaurante. Lara afirma para Geize que precisa encontrar 

Ravi para entender o que aconteceu na noite em que Christian foi morto.

Dulce Maria diz para Nicole que adorou ver como é o trabalho de modelo foto-
gráfica. Dulce Maria também é fotografada ao lado do pai, Gustavo. Nicole também 
se junta aos dois para fazer fotos, com o aval de Dulce. A carinha de anjo diz para 
Nicole no restaurante que agora podem ser amigas, pois a megera não quer mais 
ser namorada de Gustavo. Flávio aparece ensanguentado e finge para Fátima que foi 
assaltado. A mulher fica comovida com a falsa história de Flávio, que afirma estar com 

dinheiro para pagar uma cirurgia de um idoso. Fátima se oferece para dar dinheiro para Flávio. Estefânia recusa a 
proposta de emprego em Londres e conta para Vitor que aceita o seu pedido de casamento. Ratino anuncia que o 
Coral de Freiras do Colégio de Doce Horizonte está classificado para a próxima etapa. No palco, Fabiana agradece 
a todos que votaram e chama a Madre Superiora para entrar na atração. Flávio paga para Érica (Einat Falbel) e pede 
que ela volte a casa de Rosana e ao se passar por assistente social afirme que a proximidade dela com o delegado 
Peixoto que coloca em risco a guarda de Miguel. Nicole telefona para Gustavo e diz que a agência de modelo quer 
que ela e Dulce façam uma sessão de fotos juntas, como mãe e filha. Gustavo diz que pensará sobre isso.Érica (Einat 
Falbel) diz para Rosana que ela precisa se afastar de Peixoto, pois na verdade ele é um criminoso que está sendo 
investigado.

Carnaval 2022: prefeito do Rio, Eduardo 
Paes considera cancelar folia. ‘Se não 
houver condições’

Eduardo Paes, prefeito do Rio de 
Janeiro, voltou atrás na promessa de 
fazer o Carnaval de 2022 na cidade o 
maior da história, e disse que, se não 
houver condições para a festa acon-
tecer, ‘não vai ter’. Enquanto isso, 
a própria prefeitura já confirmou a 
festa. Aos detalhes!

O Carnaval 2022 no Rio de Janei-
ro, já garantido pela prefeitura, ain-
da estaria em estudo. Eduardo Paes 
(PSD), prefeito da cidade, que antes 
chegou a afirmar que a folia seria a 
maior da história, voltou atrás e dis-
se que, “se não tiver condições, não 
vai ter [Carnaval]”. A afirmação foi 
feita logo depois que a Europa con-
firmou a quarta onda da Covid-19. 
As informações são da Revista “Veja”.

“Torço para que tenha”, acres-
centou Paes. Nesta segunda (29), 
a Organização Mundial da Saúde 
(OMS), emitiu um alerta por causa 
da nova variante da doença, a ômi-

cron, nascida no continente africa-
no. A preocupação da órgão levou 
os sete países mais desenvolvidos 
do mundo, o chamado G7, a se reu-
nirem em caráter emergencial para 
estudar a situação.

Até o momento, todos os conti-
nentes já registraram casos da nova 
cepa, embora o próprio Brasil ainda 
não tenha um único paciente com 
a variante. Há casos suspeitos, que 
devem ser esclarecidos até o dia 3 
de dezembro.

Eduardo Paes não anunciou 
oficialmente a decisão sobre o Car-
nvala de 2022 na cidade do Rio de 
Janeiro

EDUARDO PAES ANALISA CAR-
NAVAL E ANO NOVO, MAS SECRE-
TáRIO CONFIRMA FESTAS

Enquanto o prefeito carioca es-
clarece que nada está decidido, o 
secretário de Saúde, Daniel Soranz, 
explicou, em entrevista à Jovem Pan, 

que não existe um motivo razoável 
para cancelar as festas. O governa-
dor Cláudio Castro (PL) também 
garantiu que o Ano Novo na Praia de 
Copacabana, um dos mais famosos 
do mundo, também deve acontecer. 
A festa da virada, aliás, deve reunir 
centenas de milhares de pessoas, o 
que tem gerado apreensão.

Vale lembrar que essa decisão da 
prefeitura ainda não foi divulgada 
em um comunicado oficial. Cobra-
do por seguidores, o próprio Eduar-
do Paes também não se pronunciou 
sobre o assunto.

Enquanto isso, em São Paulo, o 
prefeito Ricardo Nunes (MDB) já ga-
rantiu a festa e também chegou a di-
zer que não pretende impor proto-
colos sanitários na folia. O Carnaval 
de 2022 de SP prevê 15 milhões de 
pessoas só nos blocos de rua. Mais 
de 800 cortejos se inscreveram para 
desfilar.

Simone, irmã de Simaria, detalha estado de 
saúde após plástica e surpreende com relato

Simone, da dupla com Simaria, 
atualizou os fãs sobre o seu pós
-operatório. A cantora passou por 
abdominoplastia para retirar o ex-
cesso de pele após emagrecimento e 
aproveitou para fazer procedimento 
nos seios.

Simone contou aos seguidores 
no Instagram que está se recuperan-
do de uma abdominoplastia. A irmã 
de Simaria passou pela cirurgia para 
retirar o excesso de pele depois de 
emagrecer.

“Vim para Fortaleza. Fiz abdo-
minoplastia. Fiquei com muita pele 
após a perda da quantidade grandio-
sa de peso”, disse a cantora. Simone 
também operou um dos seios:

“Fiz também meu seio. Um de-
les estava encapsulando por conta 
da gestação (por causa da prótese 
de silicone). Tem três dias que fiz a 
cirurgia. Estou superbem, graças a 
Deus. Não quis falar antes para não 
preocupar vocês. Minha família está 
comigo, todo mundo coladinho”.

SIMONE REVELA CIRURGIAS 
PLáSTICAS APóS PERDER PESO

O procedimento de abdomino-
plastia foi realizado em Fortaleza 
porque, segunda a artista, ela só tem 
confiança no médico Jorge Cam-
braia para fazer sua cirurgia.

“O que aconteceu é que tive 
que tirar excesso de pele. Estou na 
minha casa em Fortaleza. Tem uma 
enfermeira que vem me dar banho 
aqui e organizar tudo. Está tudo 
bem, estou me recuperando bem”, 
relatou.

“Era algo que eu queria muito, 
já estava incomodada. Acabou que 
perdi uma quantidade de peso 
muito boa para fazer. Excelente. In-
clusive, o médico disse que a perda 
de peso fez com que o resultado da 
plástica ficasse ainda mais sensacio-
nal. Estou bem feliz”, acrescentou.

Simone, da dupla com Simaria, 
fez cirurgias plásticas depois de 
emagrecer

CANTORA FALA SOBRE O PóS

-OPERATóRIO
Simone falou sobre a sua re-

cuperação e detalhou o estado de 
saúde. “Gente, não tem novidade, 
é no mesmo canto, deitada, de boa, 
esperando os dias passarem. Esse 
é o segredo de uma recuperação”, 
destacou. A “coleguinha” comentou 
ainda que está sendo difícil ficar pa-
rada.

“Vou já colocar uma coisa aqui na 
TV para assistir para passar a hora. 
Não é fácil não. Ainda mais eu, que 
sou uma pessoa agoniada, que fico 
para lá e para cá. Resolvo uma coisa 
ou outra, limpo chão, pego menino, 
cuido de menino, faço uma comida. 
Estou agoniada, mas tenho que pen-
sar que tenho que ficar quietinha”, 
disse.

Preta Gil cancela blocos de rua no Carnaval 2022 e 
avisa: ‘Só em 2023’

Preta Gil cancelou o desfile do 
‘Bloco da Preta’ no Carnaval 2022 
e avisou que só pretende retornar 
à programação da folia em 2023. 
A revelação foi feita durante sua 
participação no ‘Domingão com 
Huck’, no último dia 28. Aos de-
talhes!

Preta Gil deixou claro que, em 
2022, não vai ter desfile do “Blo-
co da Preta” no Carnaval do Rio 
de Janeiro e nem na folia de São 
Paulo. A cantora explicou o cance-
lamento durante sua participação 
no programa ‘”Domingão com 
Huck”, no último dia 28. Na atra-
ção, a artista era uma das juradas 

do “Show dos Famosos”.
“Eu só vou botar meu bloco 

na rua em 2023”, começou Preta, 
revelando que o cortejo com seu 
nome não é um dos mais de 800 
blocos que se inscreveram para 
desfilar em SP. Na sequência, ela 
elogiou a roupa de Mariana Rios, 
que tinha acabado de se apresen-
tar na competição de dança usan-
do um figurino inspirado em Katy 
Perry.

“Em 2022 não vai ter bloco da 
Preta, mas quando eu voltar vou 
pedir para o pessoal fazer um fi-
gurino igual para mim. Tem como, 

gente? Amei essa roupa, amei todo 
o look”, adiantou a cantora.

Carnaval de 2022, mesmo sem 
Preta Gil, pode reunir 15 milhões 
de pessoas só em São Paulo

NOVA VARIANTE DA COVID-19 
TEM GERADO APREENSãO EM 
ARTISTAS

Embora não tenha explicado 
com todas as palavras os motivos 
que a levaram a cancelar o des-
file, Preta Gil descartou o bloco 
que leva seu nome por causa da 
pandemia do novo coronavírus. 
A doença impediu a realização do 
Carnaval em 2021 e pode repetir o 
feito em 2022.
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Títulos foram selecionados pelo próprio sociólogo montes-clarense, cujo centenário d
e nascimento será comemorado em 2022

11educaçãO/negóciOS

Unimontes é contemplada pela Fundação 
Darcy Ribeiro com coleção de luxo 

Conexão Delas discute sobre o futuro dos 
negócios e os desafios para empreender

Curso de Pedagogia da Terra começa a ser 
discutido na Unimontes

Sisema oferece formação gratuita a educadores 
sobre gestão de resíduos

Evento on-line e gratuito, realizado nesta quarta-feira (1º/12), terá a 
participação de Martha Gabriel, futurista e especialista digital

BIBLIOTECA BÁSICA BRASILEIRA

Obras fundamentais e indispen-
sáveis para o estudo da realidade do 
Brasil. Assim é apresentada a Biblio-
teca Básica Brasileira, uma coleção 
composta por 51 obras históricas de 
autores nacionais e internacionais, 
que tem a Universidade Estadual de 
Montes Claros como uma das vinte 
instituições contempladas em Minas 
Gerais.

A doação foi oficializada pela Fun-
dação Darcy Ribeiro, com distribuição 
operacionalizada pela Polícia Militar e 
pelo Instituto Estadual do Patrimônio 
Histórico e Artístico (IEPHA) para as 
principais cidades mineiras, no âm-
bito do projeto “Descentra Cultura”, 
por meio da Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo, no Governo de 
Minas. Os exemplares contam com 
acabamento de luxo e um moderno 
projeto gráfico, com textos atualiza-
dos de acordo com as novas normas 
ortográficas da língua portuguesa.

De acordo com a diretora da Bi-

blioteca Universitária, Roseli Damaso 
Garcia, como se trata de apenas um 
exemplar por cada título, estes exem-
plares serão exclusivos para consulta 
física na Biblioteca Central da Uni-
montes, no campus-sede. Mas há en-
tendimentos para que a Universidade 
possa ser agraciada com novos livros 
desta mesma coleção e que possam 
atender a outras bibliotecas setoriais.

ORIGEM | A Biblioteca Básica 
Brasileira foi idealizada ainda na 
década de 1960 pelo próprio Darcy 
Ribeiro nos primeiros anos de exis-
tência da Universidade de Brasília 
(UnB). A ideia inicial do sociólogo, 
escritor e pensador montes-clarense 
era proporcionar a estudantes, pro-
fessores, pesquisadores e ao público 
em geral, o acesso gratuito a uma 
bibliografia que contribuísse para o 
entendimento e reflexão sobre o que 
é o Brasil, seu povo, sua história, sua 
cultura. 

As obras estão associadas a cinco 
temas centrais: “O Brasil e os brasilei-
ros”, “Cronistas da edificação”, “Cul-
tura popular e cultura erudita, “Estu-
dos brasileiros” e “Criação literária”. 
Além do próprio Darcy, com “Amé-
rica Latina: a pátria grande”, “Teoria 
do Brasil” e “Ensaios Insólitos”, e sua 
esposa Berta Ribeiro (in memoriam), 
autora de “Amazônia Urgente” e “O 
índio na Cultura Brasileira”, a cole-
ção traz autores consagrados como 
Graça Aranha, Olavo Bilac, Euclides 
da Cunha, Machado de Assis, Rui 
Barbosa, Lima Barreto, Joaquim Na-
buco, Tobias Barreto e Hans Staden, 
entre outros.

O financiamento é da Lei de In-
centivo Cultural do Ministério da 
Cultura. Em outubro de 2022, será 
comemorado o centenário de nas-
cimento de Darcy Ribeiro, quem dá 
nome ao campus-sede da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros. 
(Portal Unimontes)

A criação do curso de Pedagogia 
da Terra foi discutida pelo  coordena-
doras do projeto, que apresentam à 
Reitoria. A Universidade Estadual de 
Montes Claros participa de uma rede 
de articulação regional, com alcance 
principalmente no Norte de Minas 
e Vale do Jequitinhonha, para viabi-
lizar a oferta, em breve, do curso de 
licenciatura em Pedagogia da Terra. O 
assunto foi tema de reunião na última 
semana (17/11), entre a Reitoria e as 
coordenadoras do projeto, vinculadas 
ao Departamento de Educação, e re-
presentantes de movimentos sociais. 
No encontro com o reitor Antonio 
Alvimar Souza, vice-reitora Ilva Ruas 
de Abreu e pró-reitora Helena Papa 
(Ensino), foi apresentado o escopo 

do projeto político-pedagógico (PPP) 
do curso, elaborado pelo Laboratório 
de Educação do Campo no Semiári-
do Mineiro: Diversidade, Território 
e Agroecologia (LabÉdoCampo/Uni-
montes) – e parceiros.

quando finalizado, o PPP será en-
caminhado ao Conselho de Ensino, 
Pesquisa e Extensão (CEPEx), a quem 
cabe a apreciação e aprovação da 
oferta do curso. A Unimontes já tem o 
histórico de oferta dos cursos de Ma-
gistério no Campo (nível médio) e de 
Pedagogia no Campo (licenciatura), 
além da especialização em Educação 
do Campo, na modalidade a distân-
cia. Coordenadoras do projeto, as 
professoras Magda Martins Macedo, 
Maria Auxiliadora Amaral Silveira e 

Andréa Narciso Rocha de Paula desta-
caram a importância do diálogo com 
os mais diversos segmentos afins na 
elaboração da proposta, sobretudo 
com os programas de pós-graduação 
da Universidade, movimentos sociais 
e a Rede Mineira e o Fórum Nacional 
de Educação no Campo.

Além de incentivar a formação de 
professores, segundo as professoras, 
o curso proposto pela Unimontes 
atenderia a demanda para as séries 
iniciais do ensino fundamental, edu-
cação infantil e a educação de jovens 
e adultos (EJA), além, de reforçar a 
oferta de licenciatura em Educação 
no Campo, como já acontece com os 
cinco cursos já ministrados pelas Uni-
versidades Federais de Minas Gerais 

(UFMG), do Vale do Jequitinhonha e 
do Mucuri (UFVJM), de Viçosa (UFV) 
e do Triângulo Mineiro (UFTM), além 
do Instituto Federal do Sul de Minas.

Na oportunidade, elas comparti-
lharam a carta-compromisso de fo-
mento à educação superior para os 
povos no campo, elaborada duran-
te a II Jornada Universitária em De-
fesa da Reforma Agrária e da Educa-
ção ( JURA), realizada em abril, pela 
Unimontes. O documento foi assi-
nado por quase 90 representantes 
de movimentos sociais, associações 
comunitárias, ONG’s, lideranças 
políticas estaduais, regionais e mu-
nicipais, grupos de pesquisa, esco-
las e representações populares de 
agricultores familiares, quilombolas 

e ribeirinhos.

ABRANGêNCIA - O reitor Anto-
nio Alvimar e a vice-reitora Ilva Ruas 
fizeram o agradecimento a todos os 
envolvidos na proposta de criação 
do curso de Pedagogia da Terra na 
Unimontes. “Precisamos repensar 
os nossos cursos, especialmente 
quando as estruturas pedagógicas 
podem refletir as realidades regio-
nais e preservar as identidades de 
onde a Unimontes está inserida”, 
destacou o reitor.

A vice-reitora sugeriu que, 
diante da diversidade de povos e 
culturas na área de abrangência da 
Universidade, mais adiante a ideia 
poderia abranger, também, a oferta 

do curso de Pedagogia para outras 
comunidades tradicionais, como os 
quilombolas e os vazanteiros.

Samuel Costa, pedagogo da Ter-
ra, e Yan Victor Leal da Silva, douto-
rando em Desenvolvimento Social 
pela Unimontes, participaram da 
reunião como representantes de 
movimentos sociais envolvidos no 
projeto de criação do curso. Em 
números, destacaram o alcance 
que a proposta da Unimontes pode 
ter. Segundo eles, 30% do campesi-
nato do Brasil estão em Minas Ge-
rais e, nos municípios do Norte de 
Minas com população abaixo dos 
20 mil habitantes, 75% dos mora-
dores estão baseados na economia 
rural. (GA)

Até o dia 10/12, as escolas das 
redes estadual e municipal de 
Minas Gerais estarão aplicando 
as provas do Sistema Mineiro de 
Avaliação e Equidade da Educação 
Pública (Simave). A iniciativa é 
uma política pública da Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE/MG) que tem o pro-
pósito de fomentar a melhoria da 
qualidade e equidade da educa-
ção.

 “As avaliações buscam analisar 
todas as dimensões do sistema 
educacional da rede pública esta-
dual. Elas avaliam os resultados al-
cançados em sala de aula, na esco-

la e no sistema; na ação docente, 
no gerenciamento escolar e nas 
políticas públicas para a educa-
ção, e no nível de aprendizagem, 
na alfabetização e nos conteúdos 
básicos do ensino fundamental 
e médio”, destaca a diretora de 
Avaliação dos Sistemas Educacio-
nais da SEE/MG, Núbia Vieira de 
Souza.

O Simave é dividido em duas 
avaliações: o Programa de Avalia-
ção da Rede Pública de Educação 
Básica (Proeb), que contará com 
a participação dos alunos do 5º 
e 9º anos do ensino fundamental 
e do 3º ano do ensino médio; e 

As mulheres continuam sendo 
as mais prejudicadas pela crise 
causada pela pandemia. De acordo 
com pesquisa do Sebrae e a FGV, 
feita em setembro deste ano, os 
pequenos negócios do país, co-
mandados por elas (74%), senti-
ram mais a queda do faturamento 
em seus empreendimentos que 
os homens (69%). Apesar disso, 
as mulheres donas de negócios 
(32%) estão menos endividadas do 
que eles (36%), e ainda, mais an-
tenada às novidades do mercado, 
como é o caso da adesão ao Pix, 

mais de 80% das empreendedoras 
brasileiras já aceitam o pagamento 
instantâneo em seus estabeleci-
mentos.

E é para incentivar ainda mais as 
empreendedoras que transformam 
sonhos em negócios de sucesso, 
que será promovido o Conexão 
DELAS. Esta edição on-line, terá 
a participação de Martha Gabriel, 
referência no Brasil em assuntos 
do mundo digital. O evento será 
realizado nesta quarta-feira (1º/12) 
e as inscrições são gratuitas podem 
ser feitas pelo site delas.sebraemg.

com.br.
O Conexão Delas integra as 

ações do Sebrae Delas, criado 
pelo Sebrae Minas, em 2019, para 
incentivar e fortalecer a cultura 
empreendedora entre as mulhe-
res. “O evento fecha com chave 
de ouro as iniciativas do projeto 
realizadas ao longo deste ano. São 
ações que apoiam mulheres de 
norte a sul de Minas Gerais, ofe-
recendo orientações, capacitações 
e ânimo para seguirem em frente 
mesmo em tempos tão difíceis 
como os que estamos vivendo”, 

explica a analista do Sebrae Minas 
Rachel Dornelas.

O destaque da programação 
do Conexão Delas é a palestra 
“Cenários e Futuros” com Martha 
Gabriel, autora do livro “Marketing 
na Era Digital”, e também futurista, 
professora e consultora. Martha vai 
falar sobre possíveis cenários para 
o próximo ano, a importância de 
se desenvolver o do pensamento 
crítico de uma tomada de decisão 
assertiva, a necessidade das empre-
sas em se adaptarem às mudanças 
impostas em momentos de crise, 

e ainda, as novas tecnologias que 
estão chegando e que vão acelerar 
vários processos. Haverá ainda dis-
cussões sobre questões focadas no 
futuro do trabalho, da educação, da 
sustentabilidade, do ser humano e 
de uma sociedade 5.0.

Durante o Conexão DELAS, tam-
bém acontece o painel “Mulheres e 
Negócios para 2022”, que vai reu-
nir lideranças femininas do Sebrae 
Minas. Elas vão discutir sobre desa-
fios, competências e as tendências 
nos segmentos do agronegócio, 
indústria e educação.

Ao final do evento, as participan-
tes ainda vão assistir uma apresen-
tação musical da cantora, composi-
tora e ex-participante do The Voice 
Brasil, Lívia Itaborahí.

PROGRAMAçãO

18h20 - Painel: Mulheres & ne-
gócios 2022

19h - Palestra Cenários futuros 
com Martha Gabriel

20h - Apresentação da cantora 
Lívia Itaborahy, ex-participante do 
The Voice Brasil. (Agência SEBRAE)

UNIMONTES/ DIVULGAÇÃO 

KHAYA WOODS HOLDING S.A.
CNPJ 32.719.027/0001-25

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA.
Ficam convocados os acionistas da Khaya Woods Holding S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei 
Federal 6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária em sua sede, localizada à Rua 
Belo Horizonte, 23, Sala 03, Centro, em Janaúba/MG, CEP 39.442-008. A Assembleia será realizada 
às 10:00 horas do dia 08 de dezembro de 2021, em primeira convocação, e às 10:15 horas em segunda 
convocação, com a seguinte ordem do dia: I) Deliberar acerca da autorização para prestação de garantia 
fidejussória em favor da controlada Meta Agropecuária S.A; II) Outros assuntos de interesse da sociedade. 
Acham-se à disposição dos acionistas na sede da empresa os documentos que se referem o art. 135 da Lei 
Federal 6.404/76. Janaúba, 26 de novembro de 2021. Raphael Valle Cruz - Diretor.

META AGROPECUÁRIA S.A.
CNPJ 10.646.452/0001-07

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA.
Ficam convocados os acionistas da Meta Agropecuária S.A., na forma dos arts. 123/124, da Lei Federal 
6.404/76, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária em sua sede, localizada à Colônia II, S/N, 
Lote Agrícola 30, no Perímetro Irrigado do Gorutuba, na cidade de Nova Porteirinha/MG, CEP 39.525-
000. A Assembleia será realizada às 14:00 horas do dia 08 de dezembro de 2021, em primeira convocação, 
e às 14:15 horas em segunda convocação, com a seguinte ordem do dia: I) Deliberar acerca da autorização 
para alienação dos equipamentos que serão adquiridos com a contratação de operação de crédito junto ao 
Banco do Nordeste do Brasil S.A.; II) Outros assuntos de interesse da sociedade. Acham-se à disposição 
dos acionistas na sede da empresa os documentos que se referem o art. 135 da Lei Federal 6.404/76. Nova 
Porteirinha, 26 de novembro de 2021. Raphael Valle Cruz - Diretor.

o Programa de Avaliação da Alfa-
betização (Proalfa), no qual farão 
as provas os alunos do 2º ano do 
ensino fundamental.

MOBILIZAçãO | Para que os 
estudantes entendam e participem 
das provas, as unidades de ensino 
já realizaram várias ações de mobi-

lização, como divulgação da data de 
aplicação das avaliações à comuni-
dade escolar, envio de mensagens 
digitais e impressas, bilhetes e carta-
zes. Além de publicações nas redes 
sociais.

Na Escola Estadual Padre Ro-
gério Abdala, no município de 
Monsenhor Paulo, os testes serão 

aplicados nesta terça-feira (30/11) 
e a mobilização foi grande, como 
conta a diretora Rosiane Cristina 
Silva Cauvilla. “Usamos muito as re-
des sociais e os professores que são 
representantes de turma também 
fizeram esse elo com os alunos. No 
dia da prova, vamos fazer um lanche 
especial. Também trabalhamos com 

os estudantes a nota atual da esco-
la e mostramos que é importante 
sempre aumentar e não diminuir. 
Sempre mostrando que a participa-
ção deles é muito importante”. Na 
unidade de ensino, farão as avalia-
ções os alunos do 9º ano do ensino 
fundamental e do 3º ano do ensino 
médio. (Agência Minas)
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NãO VAI APOIAR dORIA

PELO qUE VIMOS na convenção do PSDB, quando o governador de 
São Paulo, João Doria, ganhou a disputa por poucos votos a frente do 
governador do Rio Grande do Sul, Eduardo Leite, este não vai apoiar 
o vencedor. Inclusive, podemos notar nas suas declarações: “FIZEMOS 
UMA CAMPANHA LIMPA E HONESTA. O PSDB escolheu seu caminho e 
desejo sorte ao Doria”. E finalizou: “E, onde eu estiver, buscarei sempre 
dar a minha contribuição ao país”. Até as eleições, certamente, o jovem 
governador poderá tomar outro rumo. É esperar e conferir...

SINA dO PSdB 

E COMENTANDO sobre o mesmo assunto, além dos discursos oti-
mistas e conciliadores, nos bastidores do partido sabe-se que João Do-
ria muito provavelmente repetirá a sina de Geraldo Alckmin em 2006 e 
2018, de José Serra em 2002 e 2010: entrará na campanha presidencial 
por sua conta e risco.

NãO HAVERá RÉVEILLON E NEM CARNAVAL 

O PREFEITO, HUMBERTO SOUTO, já cancelou mesmo o Réveillon 
no Interlagos, bem como o Carnaval aqui em Moc. O suspense total é 
quanto ao CARNAVAL DO RIO, SALVADOR E RECIFE, que são os mais 
famosos do Brasil. Se vai haver ou não. quanto ao Réveillon, teremos 
já confirmado o mesmo em ARRAIAL D’ AJUDA e em toda Bahia.  E em 
Arraial, estarei no luxuoso hotel KUARA, com um animado grupo, onde 
estará CRISTIANO Cruz, com sua bela CAMILA Nassau; LÉO E MAITHE 
Colares; SÉRGIO quadros com FERNANDA Fagundes; SÉRGIO E ADRIA-
NA Fróes Amaral, entre outros. O Réveillon deste hotel é top, inclusive, 
com champanhe francês servido em taça de cristal. Haverá muitos shows 
como sempre...

FALÊNCIA dO ENSINO 

SE VOCê tiver filhos em escolas particulares de ensino fundamental 
ou médio, é bem provável que já tenho sido chamado para conversar 
sobre o contrato de 2022. Prepare-se para negociar, porque há escolas 
que projetam reajustes na casa dos dois dígitos, em função da inflação, 
aumentos salariais de professores etc.. Só que, em tempos de pandemia, 
aula que é bom, não houve.

dEIXAM dE SER PROdUZIdOS

ADEUS ao Gol e ao Uno após 4 décadas encerra o ciclo dos “carros 
populares”, que deixam de ser produzidos no Brasil. Segmento que já 
respondeu por 70% das vendas perde espaço e dá lugar a geração com 
mais tecnologia embarcada, melhorias de segurança e maior eficiência 
energética. São os novos tempos.

12 SOcial

O QUE ESTá havendo no MCTRANS? Existem muitas e muitas recla-
mações, até mesmo dos vereadores em nossa Câmara Municipal. Preci-
sam mesmo EDUCAR OS MOTORISTAS e não continuar com a “FáBRICA 
DE MULTAS”... 

ESTá ACONTECENdO em Beagá, a 30º EDIçãO DA ExPOCACHA-
çA com expositores de várias partes do Estado, mas é claro, fazendo 
sucesso ali, a BRANqUINHA DE SALINAS, inclusive, a HAVANA, que é 
considerada a melhor do mundo. Aliás, todas as cachaças aqui do Norte 
de Minas, são excelentes e muitas sendo importadas para vários países...

A GREVE dos pilotos de avião e comissários de bordo, que estava 
marcada para acontecer ontem, foi cancelada após os aeronautas apro-
varem a proposta do Tribunal Superior do Trabalho (TST) para renova-
ção da Convenção Coletiva de Trabalho de aviação regular. A informação 
foi divulgada pelo Sindicato Nacional dos Aeronautas (SNA).

COM EQUIPE de médicas especializadas, a CLíNICA DE ANDREA 
LAUGTHON, está fazendo um senhor sucesso no setor de IMPLANTE DE 
CABELOS, inclusive, muitas mulheres e homens conhecidos, estão fa-
zendo o mesmo e todos com excelentes resultados. Agora não precisam 
mais ir à Turquia fazerem implantes...

A ENTRAdA de Sérgio Moro na corrida presidencial traz novamente 
o tema do combate à corrupção para o centro do debate público. Os 
corruptos alegam que o tema é contraproducente, diante de problemas 
mais urgentes a serem enfrentados pelo Brasil, como desenvolvimento 
econômico, inflação e inclusão social. Mas a sociedade já percebeu que 
freios e contrapesos robustos geram um impacto virtuoso no comporta-
mento de governantes.

O VÔO ESPECIAL da Linhas áreas Azul, de Moc direto para Porto 
Seguro, aumentou o número de aeronaves que era de duas para quatro 
e estou sabendo que as passagens estão se esgotando rapidamente. Alô 
amigo, RODRIGO MENDICINO, vamos lutar para que estes vôos se es-
tendam até o final de fevereiro e não no final de janeiro, pois a procura 
tem sido grande...

MUITA GENTE elogiando as novas instalações do BUTECO “FALA 
FINA”, que vem caindo no gosto da população com todas as marcas de 
cervejas, espetinhos variados, bons vinhos e o escocês legitimo. Gosto 
de ficar ali batendo papo com os amigos. 

E NO SáBAdO, mantendo a tradição, fui encontrar com os AMIGOS 
DA DIRETORIA NO “SKEMA-KENTE” para colocarmos os assuntos em 
dia. quem reapareceu lá foi, MANOEL FIAT COSTA, e o SÉRGIO CAVA-
LIERE, sendo eleogiadíssimo, pois veio curtir final de semana na city. 

VIVA AS CHUVAS que tem molhado este seco sertão e o VERDE DA 
ESPERANçA, sendo visto em todas as partes. No campo, a euforia é total 
e pelo visto, ela vai continuar por todo o mês até o final do ano...

DESTAQUE HOJE, vai para, CAROLINA LANZA VIEIRA, uma 
das grandes belezas do nosso poder jovem que esteve aniver-
sariando na semana que passou e recebeu um anel de noivado 
do médico, Aloísio Almeida e abençoada pelo seus papais, meus 
queridos amigos, Albano e Vanele Quintino Vieira. Carol, como 
é chamada carinhosamente, além de bela, é simples e uma em-
presária de sucesso que comanda a empresa do seu pai. Para-
béns, e viva os noivos.

VAP & VIP

A FAMOSA CAMPANHA DO NATAL- Amanhã, entraremos no mês 
de dezembro e todos já estão decorando suas casas e poucas ruas 
e praças já estão iluminadas. Certamente, nos próximos dias, te-
remos uma cidade com as avenidas e praças mais decoradas. É o 
espírito natalino chegando para esquecermo-nos do que passou e 
pedir ao menino Jesus que nos proteja e tenhamos dias melhores. 
Este jornalista promove há mais de três décadas a CAMPANHA DO 
NATAL, quando compro alguns brinquedos, inclusive, das minhas 
promoções que infelizmente está há dois anos sem serem realizadas. 
A campanha para FAZER UMA CRIANÇINHA FELIZ CARENTE neste 
dia tão especial, quando comemoramos a chegada do menino Jesus, 
tem que continuar. Por isso mesmo, PEÇO AOS AMIGOS que sempre 
COLABORARAM me enviando brinquedos, que o faça novamente, 
pois estará me ajudando neste trabalho que sempre conto com a par-
ticipação dos mesmos. Veja nesta foto, um dos grandes momentos na 
distribuição...

ESTE GRUPO formado pelas montes-clarenses que residem em 
Beagá, como: Marinilza Mourão, Junia Campos, Maria Clara Albu-
querque, Regina Ramos, Maria Inês Narciso, Fátima, Junia e Maria 
Thereza Campos, Marina Wanderley, Mary Alkimim, Luiza Drumond, 
Mercês Santos, Rosana Mourão, Selma e Eliane Assis, entre outras 
que não consegui identificar, estiveram promovendo um jantar de 
confraternização na residência de Márcia Sá. 

APLAUSOS para Herbert Alcântara, que foi eleito o novo presiden-
te da OAB DE MOC. Como é um homem antenado, certamente, fará 
uma administração brilhante. 

COMEÇOU a fase de grandes e elegantes casamentos. No último sá-
bado, por exemplo, tivemos o de, Maria Thereza e Guilherme, reali-
zado na Catedral e depois uma finíssima recepção no Portal Eventos. 
FÁTIMA ALENCAR do buffet ‘Maria Sabor’, brilhou na organização do 
casamento da bonita filha. Ela está aí emoldurada pela sua elegan-
tíssima cunhada, SÔNIA ALENCAR, com os filhos, André e Gustavo.  
Aliás, Sônia, segue hoje com um grupo para as ILHAS MALDIVAS e 
depois Dubai. Bon Voyage...

MEUS QUERIDOS amigos, FRANCISCO E MARIA DAS GRAÇAS RA-
BELO CORREA MACHADO, estiveram festejando seus 50 anos de fe-
liz enlace, cercados pelo carinho da grande família que eles criaram. 
Viva, para Francisco e Maria, que Deus abençoe sempre esta união.

A ODONTÓLOGA, Julianne Braga Marques e Marcos Campos, es-
tiveram festejando no último domingo um ano de feliz casamento. 
Viva, também para eles.

FOI EM FEVEREIRO de 2020, que estive pelo última vez no exte-
rior, ou seja, nos Emirados Árabes, aí na praia de Dubai. Depois veio 
a pandemia e tudo parou nos últimos dois anos. Vamos ver se para 
2022, poderemos viajar novamente, pois, já estou sentindo falta e 
como sempre digo: ESTAS VIAGENS ME REJUVENESCE.

VEJA O BUTECO mais charmoso da cidade, ou seja, o FALA FINA, 
agora sob o comando de HANDREY PAULINO. De segunda a sábado, 
estarei ali dando força ao meu filho e quero agradecer mais uma vez, 
os queridos amigos que estão sempre nos prestigiando, bem como 
todos os moradores do bairro, Morada do Sol, entre outros. ESPETA-
RIA E COMIDA DE BUTECO...


